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Историческая миссия 
коммунистовМир живет под впечатлением исторических ло1кументов Ск)вещания представителей ко'ммунясщческих и рабочих партий.Вчера опубликовано принятое Со- в'ещаиием Обращение к народам всего мира. На всех языках земного шара с вдохновенной силой прозвучал призыв к всеобщей бо‘рьбе в защиту мира, против угрозы но1В0'й мировой войны. Глубочайшей заботой о благе и TiponBeTaHHH человечества пронизана каждая строка Заявления представителей коммунистических и рабочих партий и их Обращение к народам. Красной нитью через оба эти документа проходит мысль о .необ.хо- ДИ.МОСТИ сделать все для того, чтобы претворить в действительность вековые чаяния народов —  жить в условиях мира и свободы.Пламенный призыв коммунистов выражает сокровенные чувства и стремления сотен 1шллирнов трудящихся, в первую очередь самого пе- редовО|Го класса современности —  рабочего класса. Жменно рабочие, трудящиеся лучше всех понимают, какие неслыханные бедствия принесла бы народам мировая термоядерная война. Они ненавидят вО'йну, стремятся обуздать ее вдохновителей.Заявление представителей комму- нистичеоких и рабочих партий и Обращение к народам всего мира языком неопровержимых фактов указывают, откуда исходит угроза делу мира. Американский имшериализм. 0О1Площающий в своей политике идеологию вояпствующей реакции, —  вот главная сила войны и агрессии. Он опутал зависимые от него капиталистические страны тенетами агрессивных военных блоков и баз. Он развязал невиданную в истории гонку вооружений и оказывает отчаянное сопротивление делу раз0|руже- ния. В стоворе с заеадйогермая1оким милита1ризмом он воссоздает очаг военной опасности в центре Европы. Вопреки воле японского народа он превращает Японию в трамплин новой войны. Американский им1периа- лизм замахивается на кубинскую революцию, пытается повернуть вспять историческое развитие народов Африки, нагло вмешивается в дела народов Латинской Америш и Ближнего Востока.Ради эгоистических интересов горстки крупных монополий и колонизаторов империализм толкает мир на грань военной катастрофы. Нет сом- . нений, если бы империалистические агрессоры могли, они уже давно бы ввергли человечество в пучину новой мировой войны. Но в то*м-то и дело, что прошли времена, когда 1импе1риа- листы по своему произволу реяпали—  быть или не быть войне. Не империализм, а борьба двух общественных систем, борьба сил социализма, мира и демократии против сил империализма, реакции и агрессии определяет развитие международных от- но’шений в современную эпоху. В наше время война не является неиз

бежной, войну можно предотвратить, 
мир можно защитить и упрочить.Но мир не приходит сам собой. Задача состоит в том. чтобы огромные возможности для предотвращения войны и сохранения мира, открываемые современной расстановкой международных сил, были использованы полно'стью, до ко'нца. СоБещанис представителей коммунистических и рабочих партий указало народам пу- ^ти решения этой важнейшей проблемы современности.«У всех демократических и миролюбивых сил, —  заявляют коммунисты, —  нет сейчас более насущной задачи, чем ограждение человечества от мировой термоядерной катастрофы. Небывмо разрушительный характер современной военной техники властно требует, чтобы основные действия всех антивоенных миролюбивых сил были сосредоточены на предотвращении войны. Нельзя откладывать борьбу против войны до того времени, когда она вспыхнет, ибо тогда для многих райвиов мира и ах населения вести борьбу может оказаться слишком поздно. Борьбу 
против опасности новой мировой 
войны нужно развертывать не дожи
даясь, когда начнут падать атомные 
и водородные бомбы. Эту борьбу на
до вести сейчас, изо дня в день на
ращивая усилия. Главное —  свое
временно обуздать агрессоров, пред
отвратить войну, не дать ей вспых
нуть».Под силу ли миролюбивому чело- вечеству решение такой задачи? Коммунисты дают на этот вопрос ясный ответ; Да. эта историческая задача может быть решена.и она должна быть ретйена силами нашего поколения.Совещание представителей коммунистических и рабочих партий подчеркнуло, что никогда еще в'истории человечества не было столь реальных возможностей для достижения

этой цели, как .в наше время. Впервые борьбу против войны ведут великие и организованные силы: могущественный Советский Союз, весь социалистический лагерь, поставиБ- ший на службу делу мира свою ог- poMi '̂TO материальную и политическую мощь; миролюбивые государства Азии, Африки, Латинской Аме- ри1ки; международный рабочий класс и его организации, прежде всего «ом- муиистические партии; HanHonavTbHO- оовободительное движение народов колоний и зависимых стран; всемирное движение борцов за мир; нейтральные страны, выступающие за мирное сосуществование. За политику миртюго сосуществования высказывается также определенная часть бурягуаиии развитькх капиталистических стран, трезво оценивающая соотношение сил и тяжелые последствия современной войны.Если все могучие миролюбивые силы выступят в тесном единстве, если они будут действовать объеди- иевно и‘ активно, импердгалистиче- ским агрессорам не удастся осуществить свои человеконенавистнические замыслы. Именно к сплочению миролюбивых сил, способных сорвать преступные военные планы, сохранить мир и укрепить дружбу между народами, призывают всех людей доброй воли коимунисты.Интересы срхранения мира во всем мире властно требуют создания общего, самого широкого ф̂ ронта борьбы против империалистической политики агрессии и войны. Жизнь показывает, что объединенными и активными действиями всех миро-любивых сил можно пресечь любые военные провокации империалистических агрессоров. Неоднократно за последние годы развязыванием локальных войн империалисты ставили человечество на грань мировой катастрофы. Но всякий раз они терпели провал, встречая решительный отпор Ск)ветск'Ого Союза, социалистичее1.их стран, всех миролюбивых пародов.Враги мира еще сильны, хитры и опасны. Первейшее условие пресечения их черных замыслов и происков —  велгтчайшая бдительность народов. Бороться за мир сегодня —  это значит неустанно разоблачать политику империализма, зорко следить за махинациями поджигателей войны, поднимать священный гнев народов против тех, кто держит курс на войну, повышать оргавизоваиность всех миролю'бивьгх сил, нбирерывно усиливать актив1ные действия масс в защиту мира.Заявление прадставителей коммунистических и рабочих партий и Обращение к народам всего мира представляют собой развернутую -программу такой реш,игольной, целеустремленной борьбы за предотвращение военной опасности. Борясь за лшр, за дело рабочего класса, коммунисты искренне и с готовш-егью протягивают руку социал-демократам, членам других партий и организаций, выступающим против войны, призывая их действовать вместе в защ-иту -мира.В противовес империалистической политике захватнических войн ком- дгунисты единодушно и последовательно отстаивают ленинский принцип мирного сосуществования государств с различньш общественным строем.Благотворные результаты полиши- ки мирного сосуществования, которую проводят все социалистические страны, очемдны каждому непре- дубелсденному человеку. Курс на мирное сосуществование активно способствует оздоровлению о'бстановки в мире, ослабляет международную напряженность, улучшает условия для ликвидации «холодной войны» и прекращения гонки вооружений. Последовательное О'существление этой политики всемерно укрепляет позиции мировой соцяали1стической системы, активно способствует росту ее международного авторитета и влияния. В то же время курс на мирное сосуществование способствует развитию сил социализма и прогресса в капиталистических странах. В обстаиоБке мирного сосуществования ул^^шаются возможности для развертывания национально-освободительного движения народов колониальных и зависимых стран. Наконец, в обстановке мирного сосуще1Ствювани.я получают возможность более активно проявить себя те буржуазные круги, которые стоят на умеренно трезвых позициях, не разделяют авантюристических замыслов оголтелых представителей агрессивных сил.Политика мирного сосуществования, решительная поддержка этого ленинского принципа международных отношений коммунистами всех стран настолько отвечают жизненным интересам подавляющего большинства насел'ения земли, что даже буржуаз- ■ ная печать, комментируя Заявле.ние, уделяет этой стороне вопроса особое внимание. Многие органы печати в

А1НГЛ1ИИ. США, П1веции и других странах подчеркивают исключительное значение для международньк отношений борьбы социалистических стран, коммунистов всего мира за торжество принципов мирного сю̂ су- щестБювания.Коммунисты считают своим долгом всемерно укреплять веру народных масс (В В101змож1но1сть упрочения мирного оосущвствова1ния. Как и Декларация и Манифест мира 1957 года. Заявление и Обращение к народам всего мира подчеркивают, что коммунистические партии считают борьбу за мир своей nepBOiCTeneniHoft задачей.
«Коммунисты, —  говорится в Заявлении, —  видят свою историче- 

сную миссию не только в том, чтобы 
упразднить эксплуатацию и нищету 
в мировом масштабе и навсегда ис
ключить возможность любой войны 
из жизни человеческого общества, но 
уже в современную эпоху избавить 
человечество от кошмара новой ми
ровой войны. Коммунистические 
партии всех стран посвятят осущест
влению этой великой исторической 
миссии все свои силы и энергию».Если же империалисгичес'кие безумцы развяжут войну, пароды сметут и похоронят капитализм.. Это гаре- до'стереженпе должно послужить полезным холодным душем для тех кругов в «атлантическом» лагере, которые ведут азартную игру судьбами миллионов людей.До самых далеких уголков земли, до сознания сотен лгаллионов людей дойдут пламенные, вдохновляющие слова Обращения к на|родаиЧ всего мира: «Для человечества нет в ваши дни более неотложной задачи, чем борьба протав угрозы ра1кетно-ядер- ной войны, за всеобщее и полное разоружение, за сохранение ш'ра. Нет в наши дни более благородного долга, чем участие в этой борьбе».Народы ответят на этот глубожоче- ло1вечный, гумаиный призыв умножением своих ус'иший в борьбе за разрядку международной шпрялсен- ности и мирное с'оеуществова1н»е, за осуществление выдвинутой Советским Союзом программы всеобщего и полного р'азоруженил, реализация которой имела бы историчеокое значение для судеб человечества.Международное рабочее движение, опирающееся на растущую поддержку широчайших народных масс, превратилось ныне в столь могучую силу, что его коммунистический авангард получил возможность про- Бозгласить избавление нашего поколения от ужасов новой войны своей исторической миссией.Эта задача может быть решена. Она должна быть решена! Комм'уии- сты отдадут эго̂ г̂у велико5гу священному делу все свои силы.Мир цобедит войну!

(Передовая «Правды» 
за 12 декабря).

ВСТРЕТИМ ПЛЕНУМ ЦК КПСС ТРУДОВЫМИ ПОДАРКАМИ!☆
Они перевыполнили 
свои обизательства
Новых трудовых успехов в 

этом году добились доярки кол
хоза «Сибиряк» Ту ганского рай
она. Они получили молока на
много больше, чем в прошлом 
году. Особенно отличилась мо
лодая доярка М. Гавриленко. 
Она обещала' надоить за год по 
2 .2 0 0  килограммов молока на 
корову, а сейчас уже получила 
почти по 2.400 килограммов мо
лока на фуражную корову. П. М. 
Салогуб при обязательстве надо
ить по 2.0 0 0  килограммов полу
чила по 2 .2 0 0  килограммов мо
лока на корову. Перевыполнила 
свое обязательство А. II. Чер
няева.

Доярка колхоза «Путь к ком
мунизму» Э. Я. Попова свое обя
зательство надоить 2 .2 0 0  литров 
молока выполнила к 25 ноября. 
Сейчас она надоила сверх обяза
тельства около 20 0  килограммов 
молока на корову.***

Доярки колхоза имени Киро
ва Чаинского района надоили по 
2.040 килограммов молока на 
корову при плане 1.800 кило
граммов. Доярки этого колхоза 
Е. А. Стрелкова, Е. М. Никити
на, Е. И. Вахрушева получили 
по 2.250 — 2.260 килограммов 
молока на корову, колхоз пере
выполнил свое обязательство по 
продаже молока государству.

Доярка колхоза имени Кали
нина Чаинского района той. Ис
томина к 1  декабря надоила по 
3.000 килограммов молока на 
корову и сейчас получает про
дукцию сверх обязательства.

Твердо держат свое слово чле
ны сельхозартели имени Шев
ченко Кожевниковского района. 
Они брали обязательство в 
1960 году продать государству 
4 тысячи центнеров молока, а 
продали уже 4.700 центнеров.

Хорошо трудятся в этом хо
зяйстве работники молочното
варной фермы, которой руково
дит С. Г. Харченко. Ежедневно 
доярки этой фермы надаивают 
сейчас в среднем по 6 килограм
мов молока от коровы. Доярки 
Ф. А. Жиднова, А. Ф. Чепурная, 
■у. И. Жидкова, Н. Хиндогина и 
Е. Харченко значительно пере- 
вьшолнили свои обязательства, 
взятые на 1960 год.

Колхозники перевыполнили 
также план по продаже мяса го
сударству.

☆  ☆
Доирпа Вера Грязпова
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Митинг советско- 
кубинской 

дружбыМОСКВА, 10 декабря. (ТАС5С). Сегодня в Колонном зале Дома Союзов состоялся митинг со’ветско-жубин- ской дружбы, ортанвзоюаняый . ВЦбПС, Советским комитетом защиты мира, Сою-зом со1ветекнк дружбы и культурной связи с 'зарубежными страналги. Комитетом советских женщин и Комитетом молюг деленых огргаиизаций СССР.На митинге присутствуют члеи Президиума ЦК КПСС, первый заме- сштель Председателя Совета Министров СССР А. И. Ми1Коян, секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. П. Георгадзе, министр, внешней торговли СССР Н. С. Пзтоличев, маршалы Советского Союза А. И. Ере-, манко я К. К. Рокоссовский, представители обществе1ш оста.Горяч!шя аплодясмеитаии, вьгра- лсая чувства лю ^ и  и дружбы к героическому кубинскому народу, соб-, равшиеся встретили прибывших на митинг главу правительственной • экояом'И1ческой миссии Кубы, одаого из видных кубинских государственных деятелей Эрнесто че Гевара, членов этой миссии, посла республики Кубы в Со1ветскюм Союзе Фаурэ Чомоиа Медиавилья.
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Достойную BiCTpeny готовят предстоящему Пленуму ЦК КПСС труженики сельхозартели «Заветы Ленина» Туганского района. Они одними из первых в области выполнили план продажи государству продуктов жи1вотноводства.В этом году колхозом ‘Продано государству мяса в два, яиц —  в пять и молока ‘—  в полтора раза больше, чем в прош'лом году. Про- далса продуктов животноводства сверх плана продолжается.
Надою по 4.000 килограммов 

молока о т  коровЫХороший коллектив на нашей ферме —  дружный, ра'̂ ббтяп(ий.' В о*снов- ном —  это молодежь. Многие девчата после окончания школы стали доярками. Небольшой у нас еще опыт, но мы стараемся не отставать от лучших доярок области. Коллектив нашей фермы борется за звание фермы коммунистического труда.В этом году я взялась надоить по 3.800 килограммов молока от коровы. Свое обязательство я перевыполню. Уже сейчас я надоила около 3.700 кил’ограммов. В честь шред- СТОЯЩ0ГО Пленума ЦК КПСС я решила надоить за декабрь еще 180 килограммов молока от каждой фуралмой коровы.Свою профессию я люблю. На ферму прихожу в 5 часов 30 минут утра. Полчаса занимае'Т подготовка к дойке. Вымя коровы подмываю теплой В‘Одой, насухо вытираю чистым

полотенцем. Соски смазываю вазели-
KOM.i ■ IЧем лучше ухаживаешь за коровами, тем больше получишь молока. Всегда слежу за' тем. чтобы каждая корова елседнекно получала свою норму корма. Более продуктивным коровам рацион кормления увеличиваю. Не забываю и о том, чтобы почистить жив'огных. Подстилка у коров ‘Всегда сухая.К зимовке скота на нашей ферме подготовились неплохо. Своевременно поставили в помещеиия коров, подвезли к ферме грубые корма.Условия для работы у нас созданы, и мы постараемся трудиться еще лучше.В 1961 году я берусь надоить по 4.000 килограммов молока от каждой коровы.

М. ИГОНЬКИНА, 
доярка Кудринской фермы Рыба- 

ловского совхоза Томского района.

Все это стало возможным благодаря с‘амоотверженйоЧ1гу труду многах членов 'сельхо'Зартели. Не жалея сил, трудятся они в хозяйстве колхоза. Но лучшей из л5гчш.их ‘Среди передо'ВшсоБ по праву считается Вера Грязнота.Трд1 года 'Назад Вера окончила десятилетку. Перед девущкой, как и перед ее сз^ерстницами, открылись двери высших и средних учебных заведений, но Вера ре- 
Ш'И'ла остаться в колхозе. Она стала дояркой.Нелегкий это труд —  быть дояркой. Но трудности не испугали комсомолку. Приглядываясь к О'Пытным дояркам колхоза, следуя их добрым советам, Вера работала яа ферме, не покладая рук. И результаты -не'Замедлили сказаться: надои моло.ка от закрепленной за Верой группы коров неуклонно повышались. 'Во втором году семилетки молодая доярка взяла ответственное обязательство —  получить от каждой коровы по 2.200 кяшо- граммоБ моло'ка. Слово свое Вера Грязнова сдержала с честью: обязательство Бьшолнено досрочно, к 43-й годовщине Великого Октября. Сверх обязательства она получила еще по 300 килюграм1М0в молока от каждой коровы.Хорошо трудится молодая доярка. Скромная и трудолюбивая, она пользуется искренней любовью и уважением односельчан. Новых ушехов тебе, Вера, но!Вых достижений!

На снимке; Вера Грязнова.
Фото Ю. Сорокина.

Посещение 
Л. И. Брежневым 

строительства 
Братской ГЗСБРАТСК, И  декабря. (ТАСС). Сегодня строительство Братской ГЭС посетил член Президиума ЦК КПСС, Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. Й. Брежнев. Тепло встреченный строителями гидроузла, товарищ Л. И. Брежнев посетил поселок Постоянный, мыс Пуреей на левом берегу Ангары, откуда открывается величественная панорама строительства Братской ГЭС, побы- тал на малой и большой бетоновоз- ных эстакадах. То1варищ Л. И. Брежнев беседовал здесь с рабочими, специалистами, руководителями стройг ки, высказал ряд замечаний и предложений, в частности, о необходимости ускорения жиливдйогО строительства.

Отъезд вице  ̂
президента О АР 

маршала 
А. X. Амера 
на родинуМОСКВА, 10 декабря. (ТАСС). На- хо'дивпгийся в СССР по приглашеняю Советского правительства вице- президент Объединенной А р а н о й  Республики маршал А . X . Амер вместе с членами возглавляемой им правительственной делегации ОАР отбыл на родину.На Внукошюом аэродроме, украшенном госуиарственньши флагами Объединенной Арабской Республики и Советского Союза, вице-президента ОАР ма'ршала Абдель Хаким Амера провожали А. И. Микоян, Н. А . Мухитдинов, за1меститель Председателя Президиума Верховного (Зовета СССР Н. Н. Органов.В числе провожавших были посол ОАР в СССР Мохаммед А. эльт-Куши, главы ряда дипломатических представительств, аккредитованные в СССР.А. И. Микоян и ‘Маршал А . X . Амер (ймепялжь речами.

9  декабря дал  
пром ы ш ленны й ток  
последний , 21-й  
гидроагрегат С т а 
ли нградской  Г Э С .  Т аки м  обр азом , 
крупней ш и й  в м ире гидроузел  
вступ и л  в строй. Обитая мощ ность  
его турбин —  2 м иллиона 4 1 5  ты
сяч киловатт.

к р у п н е й ш а я  в  м и р е
Сталинградская ГЭС пушрна на полную мощность

Значение Сталинградской ГЭС для народного хозяйства страны огромно. Она обеспечивает дешевой электроэнергией Мо'Сжву, Поволжье, Донбасс и другие районы Советского Союза. На базе этой электроэнергии пре- дусматривается оросить 1,5 и обводнить 6 миллионов гектаров плодородных  ̂ земель Заволжья и Прикаспийской низменности. Через Волгу по гидроузлу проложен железнодорожный и шоссейный мост, который связал Сталинград с левобережными раГюнами. У стен города-героя плещутся во.тны огромного искусственного водоема, раскинувшегося на площади в 347 тысяч гектаров.Панорама гидростанции особенно величественна, если окинуть ее взором с самолета или вертолета. Путь Волге преградила 5-километровая громада плотины. Могучая река, несущая здесь обычно 5 тысяч, а весною до 59 тысяч кубометров воды в секунду, направлена по новому руслу, через бетонные сооружения. Уровень воды в Волге выше плотины поднялся на 26 метро:в.В состав плотины или напорного фронта в.ходят: здание гидростанции, по объему равное новому зданию Московского университета, бетонная водосливная плотина для сброса паводковых вод, судоходные шлюзы и три участка земляной плотины. Весь этот гигантский гидроузел построен не на скальном основании, а на песчаном грунте. Советские строители и ученые с успехом применили этот смелый. эксперимент.

® Для ускорения и уде- / шевления работы ста- I линградцы внесли в пв'Р- 
и  воначальный проект I много поправок. Б частности, возведено здание ГЭС совмещенного типа. В не'М устроены 22 водосбросные камеры, ч'б'рез которые пропускаются паводковые воды. Это П‘озвол‘ил'0 уменьшить на одну треть длину железобетонной водосливной плотины и тем самым сберечь 490 тысяч кубометров бетона, 23 тысячи то'нн металла, а главное —  на несколько месяцев сократить срок строительства.На водосливной плотине применены пустотелые конструкции водослива. а монолитные опоры мостовых переходов в нижнем бьефе заменены облегченными железобетонны- м'и, что сберегло еще 70 тысяч кубометров бетона и более двух тысяч тонн арматуры.Проектом предусматривалось сооружение временных шлюзов для пропуска судов. Сталинградцы отказались от такого решения вопроса и подготовили постоявные судоходные пути, сэкономив и здесь 50 милли- О'нов рублей. Так шаг за шагом строители выигрывали время и снижали стоимость сропужений.Особенно запомнилось всем перекрытие Волги в конце октября 1958 года. Русло реки все более суживалось. Оставался лишь 300-метровый проран, через который Волга с ог- РО'МЩ'ОЙ быстротой проносила каждую секунду около пяти тысяч кубометров воды. Под руководством молодого инженера Г. Ф. Масловского над прораном был наведен наплавной мост, с которо-го были сброшены ты

сячи тонн камня и много 10-тоинььх пирамид. Работа велась с невидан- ны'м энтуз'иазмом. Штурм Волги продолжался всего лишь десять часов. Подобных пр'имеров мировая практика гидростроительства еще не знала.На стройке добрую славу заслуж'и- ли монтажники. В 1958 году они подготовили три агрегата вместо двух, в 1959 году —  девять вместо пяти, а ‘В аынеш'нем году сдали еще девять. Многие монтажники участвовали, в создании Волжской имениВ. И. Ленина, Цимлянской, Камской и других гидростанций. Здесь все знают бригадира монтажников коммуниста А. М. Тихашкова. Ему 38 лет. Он сражался против гитлеровцев, штур'МО'Вал Берлин. Потом строил' Волго-До‘Н, моятиро'вал агрегаты на Камской ГЭС. показал себя замечательным мастером. К его боевым наградам прибавились новые —■ орден Ленина и золотая звезда Героя Социалистического Труда. Сталинградская ГЭС —  девятая стройка тов. ТихаШ'Кова, Его бригада за 360 дней собрала 22 сгатора турбин общим весом почти в четыре тысячи тонн, установив мировой рекорд скоростного монтажа оборудования.С увалсепием гово'ряг в . коллективе строителей о бригаде монтажников Героя Социалистического Труда В. А. Витальева, уехавшей недавно отсюда на возведение Братской ГЭС, о бригаде коммунистического труда Абламита Жакупова, по инициагиве которой разгорелось соревновапие за экономию материалов и было сбережено с начала года более пяти миллионов рублей.На монтаже агрегатов Сталинградской ГЭС было занято людей в два с половиной раза меньше, чем на Волжской имени В. И. Ленина и соби

рались они быстрее, чем там. Это потому, что были совмещены отдельные операции, а некоторые вовсе исключены из общего цикл'а. При'М'еяены высокопроизводительные инструменты для мехАнизац'ии трудоемких работ.Сталинградцы на каждом участке гигантской стройки применял'и самые ■ передовы’е приемы труда. Оми пО‘Все- местно ввели зимнюю укладку бетона, внедрили безэстакадный —  дешевый способ намыва грунта земляными снарядами и многое другое. Почти все работы были полностью меха1ни'эиро‘ва.'ны. На стр|0ительст®е за'няты ты'сячи автомаш'ин, самосвалов, армовозов, бульдозеров, экскаваторов. подъемных кранов и много другой техни'ки.Двести наименований оригинальных машин, приборов, инструментов ■ создано в ходе работ самими строителями. Среди них —  вибраторы, прицепные катки для уплотнения грунта и многое другое. Высокая степень механизации позволила стро'ителям пустить ГЭС на полную мощность на год ра!ньше срока и сэкономить по сравпенню с первоначальным 'проек-' том сотни лшлл'И0‘Н0'В рублей.Новую ГЭС на Волге строил весь советский народ. Оборудование , для нее поставляли более 1.500 промышленных предприятий страны. Благодаря этой всенародной помощи в ко- poTjcufi срок был выполнен громадный объем работ; перемещено 144 М'иллиона кубометров грунта, уложено 5.440 тысяч куб'ометров бетона и железобетона, смонтировано более 124 тьгсяч тонн^металлоконструкцнй, механизмов и оборудования. Сейчас полным ходом идут отделочные работы.Одновременно рядом с ГЭС на левом берегу нового моря и Волга воз

двигнут город гидростроителей Волжский с красивыми многоэтажными жилыми домами, парками, садами. В и ем  —  70 тысяч жителей. В настоящее время Волжский npciBpa- щается в крушный промышленный центр страны. На базе дешевой электроэнергии здесь возводятся абразивный и шарвкоогодшишиковый заводы, химический комбинат, ТЭЦ и другие предприятия.Сталинградская ГЭС уже выработала первые шесть миллиардов еило-  ватт-часов электроэнергии себестоимостью не ‘МНОГИМ более 2 ‘Копеек за киловатт-час. Эта энергия передается по уникальной 500-тысячевольтной линии в Москву, поступает в города Поволжья. Как показывают подсчеты специалистов, затраты на возведение ГЭС окупятся в первые несколько лет эксплуатации стаяции.В последнее время на Сталинградской ГЭС побывали сотни иностранных делегаций из Китая, Чехослова- ‘вяи. СШ А, Англии, Индии, Индонезии, ОАР, Кубы ... Все они с восхи- щевием говорили о гигантской стаяции и новом городе. Вот что записал, например, в книге отзывов член английского парламента Дейвис:«Волжский производит громадное впечатление. В этом новом городе, который был спланирован людьми с богатым воображением, кажется, ничего не было забыто для улучшения жизненных условий рабочих.Что касается плотины, то смелость ее замысла, успешное планирование и темпы строительства буквально захватывают дыхание. Все те, кто участвовал в создании этого великолепного сооружения на благо советского народа, заслуживают похвалы и благодарности всех людей. Эти прекрасные стройки могут служить только делу укрепления дружбы между народами всех стран».
Е. КОРЯВИЧЕВ.

(Карр. ТАСС).г. Сталинград.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 13 декабря I96 0  г. № 291 (Ц 2 6 5 )  ^
п а р т и й н а я  ж и з н ьВОСПИТЫ ВАТЬ ЧЕЛОВЕКА КОММУНИСТИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВАКолпалгевский рыбовсо1мбинат— одно из передовых предприятий города. Люди здесь живут большой идейной жизнью. Их отличают коммунистическое отношение к труду, заинтересованность в уш ехе товарищей, сплочённость, большая дружба. Партийная организация здесь по-боевому работает с людьми, доходит до каждого человека.О Жизни этого коллектива подробно рассказал делегатам партийной конференции докладчик —  первый сейретарь Ко.тпашевского горко'ма КПСС тов. Мальцев. Его выступление допол1нила яркими фактами jta- стер Колпа'шевс'кото рыбокомбината той. Кузьмина.—  У нас,— зая1вила она,— коммунистический труд входит в жизнь каждого цеха, каждой далекой рыболовецкой бригады. Люди требовательнее стали оценивать результаты своего труда, настойчивее бороться за честь заводской марки. Мы идем к предприятию коммунистического труда.Ко1Чмунисты комбината создали атмосферу творческого подъема. Партийная организация настойчиво добивается, чтобы вся идеологическая работа способствовала мобилизации коллектива на досрочное вьгпол1нение заданий семилетки. Сеть 'партийного просвещения, лекции и доклады, беседы агитаторов, стенная печать —  все здесь подЧ'Инено вошитанию нового человека.Комбинат досрочно выполнил задание второго года семилетки и уже дает стране дополнительную продукцию.Убедительные примеры о воспитании коммунистаческих черт в характере человека привел в своем выступлении на конфереиции заведующий горойо тов. Кузнецов. Он рассказал О'б опыте работы педагогического коллектива Новоселовской школы Жигаловского сельсовета, выступившего с девизом: «Ни одного худого примера взрослых детям». Совместно с общественнО'Стью педагогический коллектив добился этой цели.—  За последний год, —  заявил тов. Кузнецов, —  в Жигаловском сельском Совете не было ии одного случая недостойного поведёния жителей. В этом— немалая заслуга коммунистов и депутатов сельсовета.

( С  Колааш евской городской партийной 
конференции)

Они широко использовали разнообразные формы воспитательной работы среди населения. Люди Совета стали более дружньпш, спаянными, непримиримыми к недостаткам. Это способствовало успешному вьгаолне- нию принятых ими обязательств.С рассказом об опыте воспитательной работы выстулил секретарь партийного бюро Ново-Ильинской ремонтно-эксплуатационной базы тов. 
Кузьмин. Он рассказал, к ж  в новом большом поселке, которого еще недавно не было на карте нашей области, теперь трудятся замечательные люди, с глубоким сознанием ответственности за порученное дело. Многие экипажи судов в эту павигацию завоевали почетное звание коллективов коммувистичеокого труда. Более 150 речников занимаются в вечерней школе, М1Н0ГИ6 учатся в кружках политического просвещения. Речники Нарьгма ушепгно справились с планом второго года семилетки.Воспитанию в человеке коммунистических черт посвятили свои выступления секретарь партийной организации Колпашсвторга тов. Войнов, секретарь горкома ВЛКСМ тов. 
Конюх и другие делегаты. Отмечая ^положительные результаты в работе парти.йных организаций по вошиташию трудящихся, делегаты вскрыли и серьезные '’ с- ния в решении задач коммун. ■. скО'Го воспитаиия людей.Делегаты отмечали, что .«м КПСС, его отдел пропаганды и .ir«- тации, некоторые партийные орсйкн- зация нередко идеологические вог'ро- сы решали в отрыве от хозяйственных задач. Зачастую го.рком КГ'(!С оценивал воспитательную ршботу лишь по количеству проведенных мероприятий, глубоко не вни::ал в содержание партийной проп.ггапды, слабо обобщал и распространяя опыт работы партийных органи.’.анш'; по воспитанию трудящ.ихся.Плохо  ̂ велась массово-политическая работа среди сельского населения. На это указывали в своих выступлениях секретари партийных ор

ганизаций Колпашевского и Пажем- товокого совхозов Тт. Курдюмов и Ве- 
пичио. в ряде населснных пунктов лекции читаются редко и на низком идейном уровне, формально организовано коммунистическое соревнование. Бездействуют многие учреждения культуры.—  После создания совхозов, —  сказал тов. Курдюмов, —  го.рком КПСС меньше стал заниматься вопросами сельского хозяйства, воспитания кадров.—  Не потому ли, —̂ спрашивали делегаты, —  так плохо у нас используется возмож!ность развития сельского хозяйства? В совхозах района от каждой коровы получено на 370 килограммов молока меньше, чем в среднем по области, вдвое снизилось производство мяса, допущен большой отход животных. Многие обязательства не выполняются.Одна из глав'ньп причин зтого, как отметили делегаты, —  слабость воспитательной работы, узость сферы партийной пропаганды. Многие партийные организации не сумели дойти до каждого труженика села.В нашем далеком, небольшом поселке Алдыгая, —  говорил в своем выступлении рабочий Чажемтовского совхоза тов. Лежнин, —  в животноводстве работает много женщин, но среди них ослаблена воспитательная

шественноеть к борьбе с пьянством с дезорганизаторами производства, с различного рода тунеядцами.предприятиях лесной промышленности, сказал рабочий Усть-Чаинского рейда тов. Трифо
нов, —  все еще недостаточно проявляется заботы о быте ра|бочйх, об их культурном досуге.Делегаты конференции указывали на необходимость совершенствования системы политического просвещения. Много недостатков в экономическом образовании кадров. Число слушателей кружков и семинаров в этом году увеличилось почти в четыре раза, но в ряде мест занятия в начальных экономических крулаках начались с опозданием. Некоторые пропагандисты все еще упрощенно понимают задачи укрепления связи партийной пропаганды с жизнью. Однако отдел пр’опаганды ' и агитации горкома КПСС слабо помогает им. Созданный на общественных началах кабинет политического просвещения бездействует.Делегаты конференции тт. Костю- 

ченно, Минин и другие говорили, что в Колпашево еще недостаточно остро 1 ведется борьба против тунеядцев и лодырей, против тех, кто не работает, ведет паразитический образ жизни. В ряде сел некоторые лица непомерно раздувают личные хозяйства, заиИма- ются кустарным промыслом.Большой разговор на конференции состоялся о вошнтании молодежи. Были отмечены серьезные упущения в деятельности комсомольских организаций. Многие из них работают крайне слабо, без инициативы, плохо готовят юношей и девушек для вступления в комсомол. В леспромхозе и Нарымской сплавной конторе — восемь первичных комсом'ольских ор-

По планам  
семилетки ЗАКОНЧЕН ПРОЕКТ ДОРОГИДорога Асино — Белый Яр —  одна из основных строек семилетки в нашей области. С начала будущего года начнется строительство этой таежной железно- до'рожной линии. Н ачальник отдела изысканий проектно-изыскательского института «Томгипротранс» Ф. ф . Саломатин рассказал в беседе с нашим коррес- понденто,м:— Лето в этом году было дождливы.м и холодным,' но у изыскателей, прокладывавших трассу линии А сино— Белый Яр в Причулы.мье, были горячие дни. Партия инженера Л . И . Пелевина к 10 августа закончила изыскания головного участка трассы между станциями Асино— Ма- галы. Мостовики продолжали П0 1иски створа мостового перехода через реку Чулым в районе Пышкино-Тро- ицкое. Партия инженера Г. В . Саковича «била» трассу дальше '— в направлении Белого Я ра. Ш ли по густой) заболоченной тайге.

работа, здесь нет ни клуба, ни крас-1 ганизаций. Одцажо за год здесь причо'го уголка.Много недостатков в организации массово-политеческой работы и среди лесозаготовителей района. Кол- пашевский леспромхоз задолжал государству более двух тысяч кубометров древесины. Здесь плохо используется техника. Так, из 45 лесовозов работают только 20, из 44 трелевочных тракторов —  18. Партийное бюро леспромхоза, его секретарь тов. Матрохин ухудшили массово-полити- чеокую работу с людьми, на ряде мастерских участков бездействуют агитколлективы, по полгода не читаются лекции и доклады, не выпускаются стенлыс газеты. Формально о<ргани- зовано сопевнование за звание бригад и ударников комм'унистиче- ско'го труда. Слабо привлекается об

нято в комсомол всего три человека. Горком ВЛКСМ нередко свои начинания не доводил до конца. Горком партии поверхностно руководил комсомольской организацией.ЕонферёН'Ция партийной организации Колпашевского района разработала конкретные меры по подъему всех отраслей хозяйства, обсудила новые рубежи на третий год семилетки.В работе конференции принял участие секретарь обкома КПСС той. 
Червяков.

*гСостоялся пленум горкома КПСС. Первым секретарем горкома партии избран то'в. Мальцев С. Т., секретарями— тт. Костарев П. Е., Блинов А. Г.
С. КЫТМАНОВ.

В конце сентября, закончив проект головного участка линии, партия Пеле-вина вылетела на самолетах в Белый Я р . Коллектив ее проложил на местности несколько вариантов конечной станции. Поскольку название «Белый Я р » уже имеется в перечне названий существующих станций и разъездов страны, станцию назвали «К еть». Далее изыскатели проложили в тайге два варианта выхода трассы к станции Кеть — по правому и левому берегам реки Суйги и пошли навстречу своим товари- ща.м. 20 октября партии Пелевина и Саковича встретились в тайге. Укладка трассы на местности по правому берегу Чулыма была закончена. Длина трассы по выбранному направлению —  187 километров.В  процессе изысканий были пересмотрены проектные решения на ряде участков. Так, по-новому решено при

мыкание проектируемой линии к СуЩбству- ющёй железной дороге Томск —  Асино. Вместо строительства новой станции Асино-П решено развивать существующую станцию Асино, уложить трассу на пойме и выйти к ранее намеченному створу перехода через реку Чулым.Укладывая трассу в тайге, изыскатели спрямили ее на участке деревня Уопенна —  деревня Балагачево.Но1вая передовая технология изысканий —  ислользованне самолетов, вертолетов, аэрофотосъемка и ияженер- но-геологическое дешифрование аэрофотоснимков, Широкое применение новых буровых установок конструкции коллектива «То.мгипрогранса». ,— позволили на треть со- . кратить плано,вые сроки изысканий линии Асино — Белый Яр.Изыскания закончены, составлен проект железнодорожной

НИИ Асино — Белый Я р. Кбллектий Проектировщиков «Томгипро- транса» составляет проектно-сметную документацию и готовит рабочие чертежи для прибывающих строителей.В  середине ноября с трассы вернулся отряд геологов, руководимый инженером тов. Рябчу- ком. Отряд нашел на пой.ме реки Чулым, в непосредственной близости от трассы, карьеры среднезернистого ■ песка —  материала, необходимого для отсыпки будущей пойменной насьши.С  нового года строители треста «ТоМск- трансстрой» начнут строить на северо-западе Асино производственную базу строительства дороги — бетонный завод, звеио- сборочную базу, складские помещения, ж илые до.ма, начнутся также основные работы ■ по сооружению земля-» ного полотна на голов- ■ ном участке трассы Асино — Магалы.
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18  Д Е КА Б Р Я — ВЫ БОРЫ НАРОДНЫ Х С УД Е ЙВСТРЕЧИ КАНДИДАТОВ В Н А р Щ ы Е  ~СУДЬИ С ИЗБИРАТЕЛЯМИв г. Томске 1ПР-01ХОДЯТ всиречи каш- Д1иаго1В полные судьи с взбира- телямц. ■ . :■>■ ■ ,■> с кандидатами внародн,- ■ , , .■ '!. Тигановым и Ои-доравым 'iaKTWH привутстео-вало больше :00 человек. Рабочие и служащие пристани встр^етияись с кач1Д'идатами в народные судьи W. Валышевой и Ильиным.встречах избирате®-! по-nmx

зиакомились с би,ография1ми своих кандидатов. Тт. Ч’Н1га1НО'В, Сидоров, Балышева, Ильин рассказали' о деятельности^ руково^димьгх и’ми народных еудо®, о связи <5 общественностью, значеиии активного участия в суде всех трудящихся.Выступившие на встречах избиратели дали своим кандидатам в народные судьи наказ строго соблюдать социалистическую законность.
Последние приготовления

КРЕПИТЬ СВЯЗЬ ПРОПАГАНДЫ С ЖИЗНЬЮОдин за другим поднкм’ал'ись на трибуну делегаты Кривошоинской партийной конференции. Давая оценку работе райкома КПСС, остро критикуя недостатки и предлагая пути для их ■ устранения, они сошлись на одном: нужно резко поднять уровень организатофокой работы, улучшить воопитание лтадей.Для большого раэго'вофа на эту тему у коммунистов были Bice осно'ва- ния. Докладчик —  секретарь райкома КПСС то®. Агашев, выступающие в црешиях —  доярка колхоза имени XX партийно1Го съезда то®. Индынов- 
ская, заведующий районе тов. Руса
ковский, столяр конторы К0.ММУ- нальных предприятий тов. Костевич, секретарь партийной организации нижнего склада Бргайокого лес!пром- хоза тов. Циро, заведующая столовой то®. Богданова и другие отмечали, что если бы райком КПСС лучше за- н м ался идеологической работой, обратил главш е .внимание на воспитание люден, шли бы лучше дела в хозяйственнол! строительстве.Трудящиеся Кривошеинекого района в этом году не вышолнили не только MiHOdTHX обязательств, но и планов по производству и продаже продуктов животноводства и полеводства. Хотя надои молока на корову в колхозах по1высились на 180 килограммов по сравнению с  прошлым годом, заметно увеличилось производство молока, яиц, мяса, шерсти, животноводы «района не одержали во втором году семилетки своего слова.Веудовлетворительно работает сейчас Бргайсжм леспромхоз, задолжавший государству за 11 месяцев 8.800 кубометров леса.^  Главная причица срыва планов и обязательств, —  указывали делегаты, —  состоит в том, что райком КПСС, партийные организации не подкрепили обязательства тружени- 
к т  района оргаядазатор(кой работой. В руководстве соревнованием бьрло много формализма.'—  Я  так скажу, -р  выразила свое мнение делегат конференции свинарка то®. Шекделева, —  не умеют у нас в районе выращивать передовиков, не помогают им, не распространяют их оныт.—  Разве мы не молим работать так, как знатные ж;ивотноводы страны Я. Чиж и Т. Перешивке? —  говорила свинарка колхоза «Искра» тов. 
Петрова. —  Мож^ем. Нуж!но, чтобы райком КПСС уделял больше внимания животноводству.В районе есть замечательные люди, жизнь и работа которых является примером коммунистического отношения к труду —  ЛИ1В0ТН0В0ДЫ. колхозные механизаторы, лесозаготовители, 'НО их опыт слабо используется для ТОГО, чтобы учить, подтягивать отстающих.Инициаторов нового, подлинных энтузиастов своего дела здесь подчас не замечают, не поддерживают.На самый отстающий участок работы —  свиноводство — « попросилась телятница колхо'за имени Сверд. лова тов. Шеяделева, и вскоре стала инициатором сорев1Н01Бания за резкое'

( С  Кривошеииской районной 
партийной конференции)увеличение производства свинины. Доярки ново-кривошеинской фермы сельхозартели имени Калянина стали бороться за высокое качество молока и образцовое санитарное состояние фермы. Но в большинстВ'е колхо«эов о примерах этих людей не знают.Бюро райкома КПСХЗ, его секретари тт. Агашев, Твердохлебов мирились с тем, что соревнование за зва- вне коллективов и ударников коммунистического труда развито слабо, а опыт тех, кто завоевал это высокое звание, подчас не распространяется.Принципиальный разговор вели делегаты о повышении роли первичных партийных организаций, об авангардной роли коммунистов.Райком КПСС должен руководить первичными партийными организациями конкретнее, оказывать им на местах больше помощи.В том, что Ергайекий леспромхоз, ранее передовой в области, стал отстающим^ 'Предприятием —  большая вина райкома' КПСС. Его работники знали о том, что руководители леспромхоза неправильно относятся к но'вой технике, не заботятся о развитии рацио1наливаторства, партийный комитет леспромхоза ухудшил массово-политическую работу среди лесозаготовителей, но своевременно мер не приняли, глубоко не разобрались в причинах отставания предприятия.Новому составу райкома КПСС был. дан 'Наказ: решительно и повседневно бо|роться за то, чтобы всюду —  на фермах, лесоучастках, на предприятиях местной промышлевности, в культурно-просветительных учреждениях —  коммунисты занимали авангардную роль, были примером в труде и быту.Райком КПСС за отчетный период несколько улучшил подбор и учебу кадров. Смелее выдвигают теперь на ответственные участки молодежь, И'ницяати.вных людей. Но в работе с кадрами много еще недостатков. Мало учит райком партии руков'одителей среднего звена, плохо воспитывает у председателей колхозов и руководителей предприятий чувство ответственности за поручешое дело. Об этом говориШ'И на конференции тт. Коротких, Кривошеин и другие.О плохой работе районной сельскохозяйственной иншекции идет речь уже не на первой конференции, но ее руководители и специалисты глу.хя к критике. По-прежнему неудовлетворительно организовано ве-

теринарно'е обслуживание о«бществен- ного скота, по-прежнему нарушается агротехника, низка роль специалистов сельского хозяйства.В районе не изжиты случая пьянства и еамогоно'варения. И как ни страино, отдельные ко«мму.нисты подчас потворствуют пьяницам.Руководители ра'йпотребсоюза тг. Коршунов и Нечаев, желая скрыть «плохие результаты своей работы, стали на путь очковтирательства. Вопиющую бесх«оаяйстБе«нность .допускают председатели колхозов тт. Вайвод, Журавлев и некоторые другие.О единстве cAoiBa и дела забывают многие председатели колхозов и секретари партийных организаций.Все это —  свидетельство того, что райко«м КПСС слабо воспитывал кадры в духе соблюдения партийной и государственной дисциплины.Выполняя постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях», партийные организации района несколько улучшили орган'изащш идеологической работы. Появились новые формы партийной пропаганды, выро«сли ряды хороших пропагандисто'В. Для трудящихся прочитано 1.400 лекций и докладов, успешно работают народные университеты культуры, а на днях в районе состоялось открытие театра народного творчества. Но первичные партийные организации, райком КПСС не обеспечили постоянного идейного воздействия на каждого труженика, «не преодолели до конца отрыва П1рспаганды от жизни, не сумели ншпра'вить всю маесо1во-ооли- тическую работу на мобилизацию трудящихся за выполнение обязательств второго года семилетки.Агитационная работа в районе велась кампанейски. Из 400 агитаторов постояино работали лишь 40.Крайне редки «в селах, в лесных поселках лекции на педагогичеекие. на«учио-атеистиче'Ские темы, а также по вопросам коммунистической морали. В отдельных посв'лках месяцами не демо«нстрируютея кинофильмы, не работают ради«оузлы, плохо доставляется периодическая печать.Председатель колхо«за toib. Гришке
вич критиковал работников отдела пропаганды и агитации райкома КПСС за то. что они ■— редкие гости на животноводческих фермах, в «полеводческих бригадах.Делегаты вьгсказали мнение: надо

шире привлекать к участию в воспитательной работе среди трудящихся сельскую интеллигенцию, руководителей предприятий, профсоюзный актив, особенно непримиримую борьбу следует в«рсти с пьяницами и тунеядцами.Вначитель'ное внимание делегатов было уделено учебно-воспитательной работе в школах. Это понятно, В прошлом году бюро обкома КПСС указало райкому КПСС на серьезные промахи в этой работе. Председатель колхоза то'в. Карпович, ддрректор школы тов. Бобров, заместитель председателя райиспо«.тко«ма тов. Ко- 
ломнинов и другие отметили, что партийные организации стали лучше заниматься во«про«сами во«спитания по'Драстающего поколения, но сделано далеко «не все.Много других ватных вопр«асо«в было поднято на конференции —  о «недостатках в работе комиссий партийного контроля, о необходимости улучшения культурно-бытового обслуживания трудящихся и т. д.Но о чем бы ни шла речь —  об участии трудящихся в управлении пр«о.из«воД'Ство1М, или о развитии тоф- говли в районе —  в каждом выступления звучала партийная забота о наш«ем советском чело«Б«еке, об удов- летворен«ии его духо«вных запросов, о Ф'Ормиров«ании в его характере коммунистических черт.Делегаты высказали серьезные претензии в адрес облоно за недостатки в школьном строительстве, за плохое комплектование школ района педагогическими кадрами.♦ .*Избран новый состав райкома КПСС. Первым секретарем райкома КПСС избран тов. Агашев Г. А., сек-

МОЛЧАНОВО. (По телефону). ВМолчанойском районе подготовка к Выборам Б народные судьи заканчивается. На днях здесь состоялось заседание исполкома районного Совета депутатов трудящихся, оосудившее ход подготовки к выборам. Проведено инструктивное совещание председателей, заместителей председателей и секретарей участковых из6«иратель- ных комиссий.Разосланы на места бланки протоколов подсчета голосов. В бл«л;айшие дни каждая избирательная ком«иссия

получит бюллетени для голосования, печати.Потребительская кооперация оборудует на избирательных участках буфеты. Которые будут обслуж'ивать Избирателей в день выборов. В распоряжение «избирательных комиссий передается транспорт для подвозки престарелых избирателей. На каждом избирательном участке разработаны подробные м«еро«пР'Иятия обслуживания избирателей в день выборов.
И. смольянов.

Затишье 
на участкахПриближается день выборов народных судей. Но, как ни странно, об этом не говорит ни один лозунг или плакат на многих улицах с. Зырянское.В райцентре должно быть открыто 4 агитпункта, но они до Сих пор не работают. Так, агитпункт работников потребкооперации расположен в красном уголке «конторы райпотребсоюза. Па сцене валяется вьшеска «Агитпункт», здесь нет предвыбор- лой литературы, нет и плана работы агитпункта. Заведующ'ий агитпунктом назначен только 7 декабря. Многие агитаторы еще не приступили к работе.Не лучше ведется работа и в других агитпунктах и агитколлективах. Плохо ведут политическую агитацию среди избирателей партийные организации колхозов и«мен«и Сталина, «Рассвет», Громыше'вск'ой РТС, Зырянского леспро’м«хозз. Черноярсжий сельский Совет только 5 декабря закончил составление списков |избир^телей.Райком КПСС не провел ни одного семинара, ни одного совещания с ■ секретарями первичных партийных организаций, с заведующими агитпунктами. Л. ВОЙТЕНКО.

У

Закончи лись вы боры  народны х заседателейв нашей области закончились выборы народных заседателей городских и райо'нных судов. В Том«ске избрано 450 народных заседателей. Из числа i
избранных —  222 женщины, 237—  1 члены и кандидаты в члены КПСС.На всех п«ре«дприятиях и в учреж

дениях выоофы проведены в точном соответствия с «По.чожением о выбо- р«ах народных судов РОФСР».Вечером на избирательномучастке

ретарями —  тт. 
Твердохлебов Н.

Курилович С. А.

В. БРЫНДИНА.

С  агитаторО)М Юлией Андреевной Худяковой мы отправились к избирателям.— Проторена у меня здесь дорожка, — говорит она. —  Ч етырнадцатый год работаю агитатором.Юлия Андреевна — желанный гость у своих избирателей Это мы заметили сразу, как только подошли к двухэтажномч дому, где живут рабочие То.мско' го лесоперевалочного и дерево обрабатывающего ко.мбината.— Милости просим, — приветствовала ее пожилая женщина Анастасия Николаевна Ш ко- кова. — Я  сейчас, только скажу другим, что вы пришли.Не успели .мы переступить порог квартиры молодого рабочего Кузьмы Ильича Муромцева, как стали подходить соседи — плотник ко.мбината Дмитрий Михайлович Глазырин со своей супругой, Люба Сергеева. Зашла и Анастасия Николаевна, педагог, тридцать три года проработавшая в школе. Сейчас Анастасия Николаевна на пеноии, но ее часто можно видеть среди рабочих. Она проводит беседы, участвует в дискуссиях, организуемых комсомольцами.Но опередил всех Федор Се-

В с т р е - ^ а  с  р л б о т ш ж х л л ж я  ш е я л т иВчера в «редакции газеты «Красное знамя» состовщась встреча работников печати с заместителем председателя Томского совнархоза тов. Бьшш- вым Н. А.В кабинете печати собрались работники редажции газеты «Красное

знамя», сотрудники некоторых р«аи- онных газет, слушатели томской городской школы рабкоров.Тов. Бы«ков провел беседу на тему «Семилетка Томского экоиоми- ческого района».

менович Хлыстов. Ещ е перед нашим приходом он и Кузьма Ильич оживленно обсуждали переданное по радио «Обращение к народа.м всего мира».Собравшиеся рассаж 1ивались недолго. Тема беседы возникла сама собою.— Вот мы тут толкуе.м об Обращении. —  начал Федор Семенович. — Я  так думаю, если за мир будут бороться народы всех стран — не бывать войне.— В Обращении так и записано, берет слово агитатор. —«Война не является неизбежной, войну можно предотвратить, мнр можно защитить и упрочить». Однако мир не приходит сам собой. За него надо бо«роться.Неторопливо идут разговоры. Агитатор говорит о том, что каж дый человек может внести посильный вклад в дело мира. Чем больше будет у нас хозяйственных успехов, тем крепче и могущественнее будет наша Родина. Советским людям, строящим новую счастливую жизнь, война не нужна....Ш ест ь  лет назад сержант запаса Кузьма Муромцев в шинели, с солдатским чемоданом прибыл в Томск. Пришел на лесоперевалочный комбинат. Начал трудиться рабочим. На глазах домостроительный цех разрастал-
Г

ся. Прибывали новые деревообрабатывающие станки. Пошел Кузьма учиться на курсы. Освоил слесарное дело, столярное. Постепенно изучил все специальности, которые есть в цехе. Сейчас он может работать на любых станках.Смена, в которой работает К узьм а,— одна из передовых на комбинате. В дни по«дготовк« к выборам народных судей коллектив смены ежедневно в полтора раза перевыполняет задания. В этом есть вклад и его. Кузьмы Муромцева. Он правит пилы, устанавливает и регулирует станки. Чтобы всю смену они работали четко и без простоев, Кузьма заранее их готовит. Его работой довольны в коллективе.—  С  первого декабря мы перешли на семичасовой рабочий день. Времени свободного больше стало. Думаю пойти учиться в вечернюю школу, — говорит Кузьма.Беседа агитатора понятна каждо'Му присутствующему. На примере своей жизни они видят постоянную заботу парш и о простых советских лю дях...Заканчивается беседа. Юлия Андреевна приглашает избирателей в агитпункт....Декабрьский мо1 юзный вечер. На землю опустились сумерки. Но от этого еще ярче засияли огни агитпункта. Сюда направляются избиратели для встречи с кандидатом в народные судьи. Слышны песни, шутки, смех. Г . Т О К А Р Е В .Рисунки В . Ильинского.
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4 ч»

Н А  Э К С П О Р Т. . .Н а  ящиках адрес: Будапешт, Венгрия... Это —  продукция Томского электромеханического завода отправляется на экспорт.Сегодня отбойными молотками добывают уголь горняки А ф ганистана, электросверлаМ1и с маркой « Т Э М З »  бурят породу в недрах Румынии, а мощные шахтные вентиляторы работают в ш ахтах Вьетнама.Только в ноябре завод отправил горное оборудование более чем в десять стран. Вентилято

ры отгружены во Вьетнам, Р у мынию, Венгрию, Монголию, Германскую Демократическую Республику; томскими электросверлами скоро будут работать горняки Китая, ’Кроме того, предприятие поставляет КопейскоМу машиностроительному заводу электродвигатели В А Д -4 2  для комплектации угольных комбайнов на экслорт, Скопинокому заводу Рязанского совнархоза — электродвигатели, которыми комплектуют отправляемые за рубеж угольные перегружатели.
► л ;

г 4 ¥

Семинар птичниц ■ т ф

Ш З Ш - Щ

4 1

Н а мушкинской птицеводческой ферме состоялся семинар птичниц Чаинского района. Птичница мушкинской фермы тов. Мануйлова сумела обеспе- ч!ить повышение яйценоскости кур больше, чем в полтора десятка раз. Если 14 ноября она собрала от 650 кур 14 яиц, то 25 ноября — 252 яйца. Такое резкое повышение яйценос-
Вечер трудовой 

славыв  колхозе «Советский С евер» Александровского района проведен вечер трудовой славы. Н а не.м присутствовали передовики общественного производства доярка тов. Любимова, рыбак тов. Ганькин «  многие другие.Вечер открыл председатель правления тов. Мумбер. Он поздравил тех, кто своим честным .многолетним трудом укрепляет артельное богатство, и пожелал им дальнейших успехов. С  ответным словом выступили передовики производства, взявшие по- вьшзенные обязательства.Д ля участников вечера дан концерт.

кости Достигнуто благодаря улучшению рациона кормления кур и их содержания. То®. М ануйлова обо всем этом подробно рассказала своим гостям и показала на практике, как надо готовить корм для кур.Птичницы остались довольны таким практическим показом передового опыта. Работница то- инской фермы Чаинского совхоза тов. Вирт решила в третьем году семилетки получить не менее 130 яиц на несуш ку и вызвала на соревнование тов. М ануйлову.В  целом по району птичницы решили получить в 1961 году не менее 110 яиц на несуш ку.

,Т i-

Второй год проходит производственное обучение в первом цехе завода «Снбэлекгролютор» студент электромеханического ф акультета Томского политехнического института Александр Ф илатов. О н хорошо овладел приемами работы на станках, успешно применяет полученные знания на практике.Сейчас тов. Филатов одновременно работает на тсжарвомстанке и гидравлическом прессе. Он выполняет сменные ншгмы на 110 Н о  процентов, выдает продукцию отличного качества. Н а снимке; А . Филатов. фпто А .Фото А . Даурова.В р а й о н н о м  д о м еНУЛЬТУРЫ
/ был

Оживились работа в Ш егар- ском районном Доме культуры. Коллектив художественной самодеятельности поставил пьесу А . Островского «Н е все ноту масленица», подготовил большую концертную программу, среди но.меров которой —  о'т- рывки из пьесы Н . Погодина «Третья патетическая». Ш егар- ские зрители впервые на своей

сцене увидели образ В . И . Ленина.Работники Дома культуры начали хорошее дело — культурный обмен с соседними районами. Кожевниковцы поставили в Ш егарне спектакль «В ез вины киноватые», участники шегар- ской художественной самодеятельности выступили в Кожев- ииково.
Н. БОГАТЕНКОВА.

Н А  2 4 -М Е Т Р О В О Й  
В Ы С О Т Ев  Кожевниково возводится болыитчный городок.Отлично трудится в эти дни бригада каменщиков В . Анош кина. Она уж е завершила кладку стен водонапорнбй башии. Строителям пришлось преодолеть немало трудностей: работать в сильные морозы, причем на высоте 24 метра. Сейчас возводятся стены третьего этажа главного корпуса больницы.

В. ЕФИМОВ.

Пьеса Гоголя 
на сельской сценеН а днях коллектив 5гчастни- ков художественной самодеятельности Александровского районного Дома культуры поставил на клубной сцене пьесу Н . В . Гоголя «Ж енитьба». Спектакль прошел успешно. Зрителям запомнилось выступление работника редакции районной газеты «Северная звезда» С . Л апина, инструктора райкома партии Я . Доронкина и многих других участников художественной самодеятельности.

В. МАРЧЕНКОВ.

®  В  Каргасокском районе по праву одним из лучших киномехаников считается В . Ы унапу. Он обслуживает рыбаков и охотников Тымского сельского Совета. В . Ы унапу дал в полтора раза больше сеансов, чем было запланировано на год. Помимо большого количества художественных фильмов, он показал более 30 научно-популярных и сельскохозяйственных штнокар- тнн.О  Хорош ий подарок получают рабочие Каргасокского зверосовхоза —  новый клуб. В  нем имеются зрительный зал на сто мест, помещение для библиотеки.Растет и само хозяйство —:

К  О  р  О  Т  ж е  Остроится ферма для содержавия серебристо-черных лисиц.О  Второй год ,,при колпащев- ской семилетней 'школе №  '7  работает столо'вая. Здесь детвора дешево и вкусно, может пообедать. Меню — разнообразное. Введено самообслуживание. Ш ефствующ ий над школой коллектив Нарымской государственной селекционной станции поставляет свежее молоко, жиры, овощи.©  В . С . Сибков — опытный мастер Вороновского комбината бытового обслуживания Ко- жевниковского района. Н есколько месяцев назад он взялся обучить пнмокатному делу двух молодых рабочих— В . Глазунова и В , Колесень. Сейчас

они скатали первью 30 пар валенок хоро-шего качества:
в  числе передовиков комбината —  молодой столяр М . Соколенко. Он уж е трудится в счет будущего года.О  Не один год занимается промыслом на зверей С . И . Веч из поселка Карегод Стреженского сельсовета Молчановского района. Недавно опытный охотник выследил и убил трех медведей. Теперь их на его счету —  пятнадцать.О  Хлеборобы сельхозартели «Гигант» Ш егарского района в основном завершили очистку 4 .900 центнеров семян. Семенное зерно хранится в хороших условиях. Пшеница — в складе припочвенного типа.

Б у д н и  у ч е н о г о
У ~ ]

V V  .  ,

Ha снимке: руководитель базовой проблемной лаборатории по исследованию нерудного сы рьяШ . Г . Усов и старший инженер лаборатории Б. Ф. Михальченко за подготовкой глин к физико-химическому анализу.Фото к .  Багаевой.
Усев ходил по лаборатории и не замечал, что время уже близилось к полуночи. Перед глазами всплы- 

J  вала одна и та же картина.  ̂ Огромный пролет огнеупорного цеха на Кузнецком металлургическом заводе, где он недавно работал инженером. Зв0|НК.и из мартеновского uexaj —  Срочно давайте огнеупорный кирпич для ремонта сталераз лив очных ковшей, иначе сорвем разливку стали.Обычно после четырех-^пяти заливок стали ковши выходили из строя. Шлак, имеющийся в расплавленном металле, разъедал огнеупорный кирпич. И теперь,- когда Петр Григорьевич взял темой кандидатской диссертации проблему повышения прочно

сти футеровки сталераз- ливочных ковшей, мысль о том, что быстрейшего решения этой задачи с нетерпением ждут на производстве, не давала покоя.Стрел'ки часов показывали уже половину двенадцатого, но вместо того, чтобы пойти отдыхать, ученый онова раскрыл тетради с записями результатов проведения опытов, заставил себя сосредоточить внимание на сухих цифровых данных, теоретических расчетах. И, как это часто бывает, с какого-то момента работа пошла удачно. Одно за другим приходили новые интересные решения, намечались «овые пути научных поисков. Когда оторвался от расчетов, было уже далеко за полночь. Но усталости не чувствовалось. Теперь Петр Григорьевич знал: задача решена. Хотелось немедленно поехать к металлургам, встретиться е недав1ним'и товари- ______________  щами по работе, поделиться . результатами своих на-учных 'исслед0!ва1ний.С тех пор прошло семнадцать лет. Но Петр Григорьевич и сейчас с большим удовлетворением вспоминает, что первые его научные изыскания нашли практическое применение.—  Самое большое счастье для меня —  видеть, как результаты научных исследований внедряются в производство, —  говорит ученый.С 1944 года Петр Григорьевич является заведующим кафедрой технологии силикатов Томского политехнического института. За это время коллектив кафедры выполнил более 100 научных работ по исследованию нерудного сырья Сибири и Дальнего Востока, составил технологические

решшендащии по использованию его в производстве. С каждым годо-м эта работа принимает все более широкий размах. Сейчас при кафедре создана базовая лаборатория Томского -совнархоза по исследованию нерудного сырья То-мской области. Ученые помогают производственникам решать текущие и перспективные вопросы развития сырьевой базы строительных организаций -и заводов. В лаборатории .изучаются технологические качества многочисленных сибирских месторождений глин, песка, известняков и других ми-нера.дов, разрабатываются техноЛ|Отические процессы изготовления из местных материалов огнеупорного кирпича, стекла, цемента, шлакоблоков, электроизоляцион- -ных деталей, метлахской плитки, канализационных труб. Каждая -из' этих работ имеет непосредственное отношение к задачам эконоиическ|Ого развития Сибири в семилетке.—  Давайте заг.чянем в завтрашний день, —  предлагает ученый. —  За семилетие в Сибири нужно построить очень много новых заводов, электростанций, рабочих поселков, городов. Для этого требуется огро.чное количество строительных материалов, огнеупорных глин, формовочных и стекольных песков, электроизоляционных изделий. Все это нужно добывать и производить на месте. И у нас все есть для того, чтобы успешно решить эту задачу.Когда Петр Григорьевич рассказывает о нерудных богатствах Сибири, в глазах его появляется огонек, который присущ человеку, влюбленному в свое дело. Его глубоко во.чнует то, что до сих пор многие сибирские заводы используют огнеупоры, привозимые из Казахстана, Урала, Украины, изготовляют стекло из песков, добываемых вблизи Тулы, завозят формовочный песок для технологических нужд с Урала.—  Это —  укор н-е только производственникам, но и нам, ученым. Мы должны все сделать для того, чтобы как можно скорее избавиться от нерациональных перевозок, —  говорит Петр Григорьевич.И ученый отдает все силы тому, чтобы помочь освоить богатейшие сибирские кладовые нерудного .сырья,

Несмотря на занятость учебтой .работой в институте, «и заиямаетея исследованием место<рождений местных строительных материалов. В 1959 году Петр Григорьевич с научными работниками кафедры А. В. Петровым, Н. С. Дубовской, Г. Н. Поповой, Н. Ф. Вороновой и Э. А. Губер провел исследование месторождений песков в Туганском районе. Ученые пришли к выводу, что, используя эти месторождения, можно полностью обеспечить сырьем все стекольные заводы Сибири, избавиться от завоза фор>ювочных песков.По рекомендации кафедры в Туганском районе начато строительство завода силикатных блоков. Томский ламповый завод уже использует в качестве сырья туганские пески, что позволило значительно снизить себестоимость продукции.По заданию То.мского совнархоза коллектив кафедры 'исследовал месторождения Каменских известняков и глин в Туганском районе. На базе этого сырья скоро будет организовано производство цемента, который пока еще приходится завозить в Томскую область т  других районов страны.В 1958 году работники геологической партии принесли в лабораторию образцы глины, взятой вблизи деревни Вороново Томского района.—  Посмотрите, модсет быть, из нее можно что-либо сделать.Через несколько дней Петр Григорьевич Усов звонил начальнику нерудного отдела экспедиции Западно- Сибирского геологического управления А. Я . Чудинову:—  Просим быстрее разведать запасы воронйвских глин. Это —  золотой .материал.В лаборатории провели опыты, в результате которых было выяснено, что из Бороновских глин без дсГполни- тельной подшихтовки, а следовательно, с наименьшими затратами можно готовить строительный кирпич, керамзит, канализационные трубы, метлахскую плитку, тугоплавкие изделия и, наконец, электроизоляционные ролики. Те самые ролики, которые еще завозят в Сибирь из Китая и Ленинграда.Идея развития в Томске кера.чиче- ского производства на базе воронов- ских гл ш  привлекла внимание руко-

СИЛЫ МИРА ПРЕВОСХОДЯТ 
СИЛЫ ВОЙНЫ!

☆  ☆
Победа сил мира неизбежнаП Е К И Н , 11 декабря. (Т А С С ). Все пеюинские газеты на первых страницах под крупными заголовками публикуют сегодня Обращение к народам всего мира, принятое на Совещании представителей коммунистических и рабочих партий. Центральная народная радиостанция Китайской Народной Республики в Пекине и радиостанции других городов Китая неоднократно передавали подробное изложение Обращения.

Китайская печать продолжает уделять большое внимание Заявлению Совещания представителей коммунистических и рабочих партий, «Жэньминь жибао» и другие центральные газеты респ;^лиии публикуют изложение передовых статей органов Центральных Комитетов коммунистических и рабочих партий различных социалистических стран, в которых выражается горячее одобрение и поддержка Заявления Совещания.
А\ир модкно з а щ и т и т ь  

и у п р о ч и т ьБ У Х А Р Е С Т , 11 Декабря. (Т А С С ). Трудящ иеся Румынской Народной Респубжтки горячо приветствуют и одобряют документы Московского совещаиия представителей коммунистических и рабочих партий. С е годня все бухарестские Газеты публикуют полный текст Обращения к народам всего ьдара.«Скынтейя» и «РоМынйа либё- ра» вынесли в заголовок слова Обращения о то.м, что для человечества нет в наши дни более неотложной задачи, чем борьба против угрозы ракетно-ядерной войны, за всеобщее и полное разоружение, за сохранение мира, что в наши дни нет более благорюдного долга, чем участие в этой борьбе, что войну можно предотвратить, а мир защитить и упрочить.ГазЁ(Та «М унка» указывает, что

народы добьются благородной и желанной цели — защитят ьгар, если они объединят свои усилия и будут последовательно и активно бороться за мир и дружбу между народами.

■ ЙГ
С О К Р О В Е Н Н Ы Е

Ч А Я Н И Я
Н А Р О Д О ВБ У Д А П Е Ш Т . 11 декабря. (Т А С С ). Первые страницы сегодняшних будапештских газет занимает Обращение к народам всего мира, принятое на Московском совещании представителей но.ммуни- стических и рабочих партий.Газета «Непсабадш аг» в редакционной статье указывает, что Обращение выражает самые сокровенные чаяния народов "и призывает к борьбе за разрешение важнейших неотложных задач современности, к защите .мира, к полной ликвидации всех форм позорной колониальной системы.Это Обращешге, продолжает газета, призывает всех людей добртй воли к решению самых актуальных вопросов нашей эпохи, к решению крупнейших боевых задач, стоящих перед народами.

„ПРИЗЫВ к ВСЕОБЩЕЙ 
БОРЬБЕ ЗА МИР“

Программа 
борьбы за мирП А Р И Ж . 11 декабря. (Т А С С ). «Социализм не нуждается в войне. Мы хотим, чтобы исход исторической борьбы между Социализмом и капитализмом решился не в ходе всемирной войны, а в мирном соревновании», —  пишет газета «Либерасьои», сообщая своимчитателям об «Обращении к народам всего мира», принятом на С о вещании представителей коммунистических и р'абоч1Их цррвий в Мб- скве.«Совещание представителей 81-й ком.мунистической и рабочей партии, подчеркивает далее в своем сообщении газета, призвало трудящихся и народы всего мира бороться за мирное сосуществование, против холодной войны и гонки вооружений». «Либерасьон» отмечает, что в «Обращении к народам всего мира» выражается энергичный протест против угрозы использования атомного оружия, а также против перевооружения западногерманского и японского милитаризма.Газета «Ю.маните» поместила полный текст «Обращения к народам всего мира», выделяя в подзаголовках основные разделы этого исторического документа.Агентство Франс Пресс в своих комментариях подчеркивает, что «особенность этого документа состоит в том, что международное коммунистическое движение призывает бороться в двух направлениях: за всеобщее разоружение и полную и немедленную ликвидацию колониальной системы».

Д Е Л И , 11 Декабря. (Т А С С ). Обращение к народам всего мира, принятое на Совещании представителей коммунистических и рабочих партий, привлекло всеобщее внимание самых широких слоев индийской общественности.«Призыв к всеобщей борьбе за мир», «Н а борьбу против угрозы войны» — так характеризует индийская печать Обращение участников исторического Совещания.

Большинство газет Индии опубликовало подробное изложение Обращения на видных местах, сопроводив их крупными заголовками. Газета «Хиндустан стандард» особо подчеркивает, что Обращение к народам всего мира представителей коммунистических и рабочих партий является призывом «к всеобщей борьбе за мир, к борьбе против угрозы новой мировой войны».
Великая дружба СССР 

и народного КитаяП Е К И Н , 10 декабря. (Т А С С ). Новая славная страница в истории китайскоч;оветской дружбы, так характеризует газета «Жэньминь жибао» поездку партийно-правительственной делегации К Н Р  в С С С Р  на празднование 43-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции. В  передовой статье «Самы е близкие братья, самая великая дружба» «Жэньминь жибао» пишет: «Нынешняя поездка председателя К Н Р  Лю Шао-ци в Советский Союз несо.мненно еще более укрепила ш л (& ;^л а'’вели«уй)' дружбу и единство йшгайского и советского народо1в.Отметив, горячий прием и радушие, которые неизменно встречала делегация во всех городах и селах Советского Сою за, газета указывает, что взволнованные, идущие от самого сердца приветствия советских трудящихся ярко показали, как глубока и искренна дружба советского и китайского народов.Ком.мунисти'ческая партия Китая и китайский народ, подчеркивает «Жэнь.минь жибао», всегда считали китайскую революцию продолжением Октябрьской революции, всегда считали, что советский народ является самым близким братом и самым надежным другом китайского народа.Друж ба китайского и советского народов, пишет газета, непрерывно развивается и укрепляется. За 11 лет существования К Н Р  были достигнуты огромные успехи в сотрудничестве Китая и роветского Союза в области по-титиии, экономики и культуры.Пусть трепещут все империалисты и все реакционеры перед лицом нерушимой, вечной, великой друж бы Китая и Советского Сою за, К П К  и К П С С . Китай и Советский Союз,
водителей совнархоза и работников промышленности. Было решено начать на гомскО'М кирпичном заводе iN: 3 строительство цеха по изготовлению электроизоляционных роликов.Ученые кафедры приняли самое активное участие в осуществлении этой-идеи. Петр Григорьевич Усов и доцент Василий Петрович Швайко помогли прризводсгвенникам , разработать технологию производства, повсе- днев'но интересовались ходом строительства. В творческом содружестве были найдены пути, позволяющие организовать производство роликов с наименьшими затратами труда и средств. На ряде заводов, например, применяется пластическое прессование роликов из глин. Для этой цели требуются растворомешалки, вакуумные прессы и ряд других машин.—  Давайте попробуем обойтись без этого оборудования. Применим полусухое прессование роликов, —  предложил П. Г. Усов директору за.вода А. М. Губину.Новую технологию всесторонне проверили в лаборатории. Она полностью себя оправдала. В результате на строительство цеха было затрачено почти в два раза меньше средств, чем предполагалось вначале.Ученые по.могли подготовить кадры для работы в новом цехе. В лабораторию были приглашены для учебы инженер завода Е . Н. Путинцева, мастер И. М. Юрьев и другие производственники. Петр Григорьевич Усов и Василий Петрович Швайко помогли им в совершенстве изучить технологию производства роликов. Вскоре они сами стали вносить ценные предложения. По первому проекту предусматривалось, например, производить обжиг роликов в горнах. Тов. Юрьев предложил использовать для этой цели еилитовые печи, что позволило не только ускорить сооружение цеха, но значительно снизить затраты на изготовление продукции.На днях новый цех выдал первую,

промышленную партию электроизоляционных роликов для электросетей .малых напряжений. Большую радость доставило это ученому. Но он не обольщается том, что уже сделано.Ведь это только начало решениябольшой задачи, которую сейчас поставил перед собой коллектив кафедры технологии силикатов —  ̂ полностью избавиться от завоза в Сибирь всех электроизоляционных изделий и, прежде всего, электроизоляционных деталей для электрических линий высокого напряжения. На очереди —  проблема организации производства сибирского фарфора.На протяжении многих веков фарфоровые изделия завозятся в Сибирь из Китая и европейской части нашей страны. Были даже «теоретики», которые доказывали, что для производства фарфора здесь нет сырьевой базы. Так ли это? Ученые-то-мичи исследовали сибирские месторождения каюлина, кварцевого песка, полевого шпата и дали твердый научно обоснованный вывод: в Сибири есть богатейшая база для развития фарфорового про1ИЗво'дства.—  Будет у нас свой, сибирский фарфор в самое ближайшее время, —  говорит Петр Григорьевич. —  И родиной его .может стать наша Томская область....Поздний вечер. Закончены занятия в институте. Ушли рабочие из лаборатории. Но в кабинете ученого горит свет. Еще и еще раз он сверяет результаты опытов по исследованию технологических качеств минералов, поступивших из геологической партии, вносит изменения в курс лекций по физической химии силикатов, прос.матривает рукопись подготавливаемой им к изданию книги о месторождениях туганских песков. Много забот у ученого. И самая главная среди них —  добиваться, чтобы достижения науки как можно быстрее внедрялись в производство.
И. АНУФРИЕВ.

К П К  и К П С С , пишет в заключение газета, с еще большей уверенностью, еще теснее сплотившись плечом к плечу, рука об руку, победоносно пойдут под великим знаменем марксиз.ма-ленинизма вперед по пути достижения общих целей.Китайский народ с огромной радостью видит, указывает газета «Дагуи бао», как советско-китайская дружба, давно уж е пустившая глубокие корни на необъятных просторах Китая и Советского Сою за, гц>сле нынешнего дружественного вКзита председателя Лю Ш ао-ци распустилась еще более ярким цв.етком и дала обильные плады^.В статье «Д а здравсТ'Вует великая дружба и единство Китая и С оветского Сою за» «Дагун бао» пишет: В течение 43 лет как в штормовые годы революционной борьбы, так и в годы бурного социалистического и ком.мунистического строительства народы Китая и С оветского Сою за всегда твердо стояли вместе.Передовые статьи, посвященные друнсбе народов Китая и С С С Р , публикуют и другие пекинские газеты.
П о следам наших  

выступлений

Ликвидировать 
нарушения правил 

торговлиПод заголовками «Прислушн- в м ь ся  к голосу покупателей» и «Покупатели остаются обманутым и ...»  в №  280 нашей газеты были опубликованы корреспонденции о недостатках в работе и нарушениях правил советской торговли в ряде магазинов Томского горпшцеторга и Томского гастрономторга.Как сообщил редакции директор Томского горпищеторга тов. Кононов, в овощном магазине № . 48 проведено собрание. Просьба покупателей о продлении часов работы магазина удовлетворена. Сейчас магазин работает в полторы смены.За порчу и продажу недоброкачественного мяса директору магазина №  4  горпищеторга тов. К удрину и продавцу тов. Никоновой объявлены строгие выговоры, заведующ ая отделом тов. Лунина от работы освобождена. Причиненный ущерб от переоценки мяса в сумме 600 рублей взыскан с виновных.Товарищеский суд горпищеторга на общем собрании рассмотрел дело по фактам обмана покупателей продавцом магазина №  62 Украинцевой и заведующей магазином Крючковой; Товарищеский суд за обман покупателей и нарушение норм отпуска продуктов поставил вопрос перед администрацией продавца Украинцеву понизить в должности сроком на 3 месяца. З аведующей магазином Крючковой за бесконтрольность за работой продавцов вынесено общественное порицание.И з гастрономторга сообщили редакции, что корреспонденция «Покупатели остаются обманутым и ...»  обсуждена на совещании директоров и заведующих отделами магазинов, председателей месткомов и работников гастрономторга.Продавец магазина №  2 Долгова за нарушение правил советской торговли с работу! снята, заведующей отделом Зенкиной объявлен строгий выговор.Продавец магазина №  10 А л ексеева с работы снята.Товароведы торга строго ире- дупреждены о необходимости соблюдения правил приема и проверки качества продовольственных товаров от поставщиков. С  работниками прилавка и рубщиками мяса проводятся занятия по правилам рубки мяса и определения его сортч 
востя.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я ®мрник, 13 декабря I9 6 0  г. 291 (11265)

Международная жизнь
В С о в е т е  Б езо п асн о стиН Ь Ю -Й О Р К , 10 декабря. Корреспонденты Т А С С  Г. Васильев и В . Озеров передают: Вчера днем вновь собрался Совет Безо1пасносги О О Н , созванный по настоянию Советского Союза для обсуждения вопроса о неотложных мерах в связи с  последними событиями в Конго.Председательствующий глава делегации С С С Р  В . А , Зорин притла- с.ил к столу заседания представителей Мали, Гвинеи, Индонезии, К амеруна, Ю гославии, Индии, О А Р , Марокко, пожелавших принять участие в работе Совета, а также так называемую «конголезскую делегацию», представляющую предателя Касавубу.Первым слово получил генеральный секретарь Хаммарш ельд, который в конце вчерашнего заседания обещал информировать о неких «тревожных событиях» в районе Стэнливиля, Кратко и неясно он сообщил о каких-то препятствиях транспортным операциям^ войск О О Н  в Конго. Накануне заседания генеральным секретарем был распространен доклад его специального представителя, явно имевший своей целью увести Совет Безопасности в сторону от рассмотрения действительных причин опасного ■ развития событий в молодой африканской республике. В  нем говорится о каких-то опасностях, «угрожающих бельгийцам в Восточной провинции». Командование «войск О О Н » , прюявившее полное безучастие при аресте и истязаниях премьер-министра Конго Лумумбы, на этот раз, как явствует из доклада, с завидной оперативностью направило «протест» местным властям провинции. в городе Стэнливиле.Вслед за Хаммаршельдом выступил американский делегат 'Уодсворт. Представ1ит€ль государства, играющего зловещую роль г.чавяой силы в импвриалистическо1М заговоре против молодой африканской республ,ики, с деланным пафосом заявлял, что у С Ш А  «нет других целей, кроме укрепления мира и безопасности в Конго». В  условиях, когда на территории Конго бесчинствуют фашистские банды Мо- буту, направляемые и финансируемые американским посольством в Леопольдвиле, делегат С Ш А  призывал О О Н  «ни в коем случае не вмешиваться во внутренние дела Конго». «М ы  не можем вмешиваться во внутренние дела суверенного государства!» — восклицал Уодсворт. Американский делегат утверждал, что предлагаемые Со- ветсвим Союзом меры О О Н  в Конго, 'Направленные на освобождение незаконно арестованного премьер- министра Лумумбы и разоружение мобутовских банд, «приведет к хаосу » . Смысл речи американского делегата сводился к тому, что О О Н  должна сложа руки взирать на расправу, чинимую империалистами и их приспешниками над центральным правительством Конго, по просьбе которого войска О О Н  были направлены в эту республику.В  таком же духе высказался и представитель Италии Ортона. Он охотно ухватился за тенденциозное сообщение генерального секретаря О О Н  относительно событий в районе Стэнливиля и под этим предлогом обрушился на премьер-министра Лум ум бу, обвиняя его в создавшемся положевии. Вскользь итальянский делегат пролил крокодиловы слезы по поводу нарушения в Конго прав человека и сразу же взял под защиту режим Касавубу и Мобуту. Оправдывая агрессию Бельгии против Конголезской Рес-

публиви, Ортона заявил, что не следует отказывать конголезским властям воспользоваться «помощью» любой страны. Представитель Италии энергично настаивал на том, чтобы О О Н  по-прежнему «не вмешивалась» во внутренние дела Конго, но чтобы командование О О Н  поддерж1ивало «максимальное сотрудничество» с конголезскими «властями», то есть чтобы оно более активно содействовало действиям банды Мобуту.Представитель Эквадора усмотрел в советском проекте резолюции «опасные» положения. Д ля него оказалось неприемлемым требование об освобождении из тюрьмы премьер-министра Лумумбы, а требование разоружить банды Мобуту эквадорский делегат расценил как «агрессию».Затем выступил приглашенный на заседание Совета Безопасности министр иностранных дел О А Р  М ахмуд Фавзи. Положение в Конго быстро ухудш ается, —  подчеркнул Фавзи. —  Оно представляет серьезную угрозу миру во всем мире.Министр иностранных дел О А Р  заявил, что в 'настоящее время во главе Конго находится группа лакеев и авантюристов, оплачиваемых из прибылей империалистических государств. Законное правительство республики, его премьер-министр, председатели обеих палат парламента, другие депутаты и члены правительства брошены в тюрьмы и не могут осуществлять своей власти.Представитель О А Р  заявил, что О О Н  оказалась не на высоте, принимая решения на бумаге, в то время как империалисты делают в Конго, что хотят. Н е желая быть соучастником позорных действий, правительство О А Р  решило отозвать свои войска из состава «войск О О Н »  в Конго.Проект резолюции, внесенный С Ш А , Англией, Италией и Аргентиной, продолжал Фавзи, совершенно не соответствует тому, чего ждут от О О Н  конголезский народ и народы всех стран —  членов организации.Напротив, советский проект резолюции смело и точно определяет задачи, стоящие перед О О Н , и намечает меры, полностью соответствующие .ранее принятым решениям Совета Безопасности по Конго.По словам представителя Индонезии Виджопраното, проблема Конго —  это проблема б о р ^ ы  возрождающегося национализма против умирающего колониализма. Индонезия, сказал он, « а  стороне национализма, на стороне конголезской демократии, против террора и тирании, вдохновляемого и поддерживаемого колонизаторами. Колониализм— это шестиголовая гидра, которую нуЯоАбЩСкореиитв, выжечь из сердца Африки, и тогда это послужит предпосылкой к восстановлению порядка и законности в Конго.■ узурпирование власти M o6 yiy , заявил Виджопраното, не является внутренним вопросом, как это пытаются представить. Это международная проблема; кто оплачивает его расходы, откуда поступает оружие, кто инструктора? Бельгийцы и их друзья ведут очень опасную игру, которая может привести к далеко идущим последствиям. . Для восстановления законности и порядка в Конго делегат Индонезии предложил, чтобы Совет Безопасности осудил режим Мобуту; потребовал полного вывода военного и гражданского персонала Бельгии;
Положение в ЛаосеП А Р И Ж , 10 декабря. (Т А С С ). Телеграф приносит все более тревожные вести из Лаоса. Как передает агентство Франс Пресс, вчера вечером премьер-министр Суван- на Ф ума покинул столицу Лаоса Вьентьян и прибыл на самолете в Пном-Пеиь (Камбоджа).Н Б Ю -И О Р К , 10 декабря. (Т А С С ). По сообщевиям ин(|юрма- ционных агентств из Лаоса, войска мя,тежиого генерала Фумн Носава- на, пО|Ддержанные артиллерией, расположенной на таиландской территории, прорвали оборонительную линию к востоку от Вьентьяна и двигаются по направлению к столиц е Лаоса. Первые отряды этих войск уж е подошли к городу и соединились с  мятежниками, сброшенными с самолетов в окрестностях Вьентьяна. Мятежники также перебрасывают свои войска к Вьентьяну через территорию Таиланда. Они, как отмечает корреспондент агентства Ассошиойтед Пресс, имеют на своем вооружении «такую артиллерию, какую в Лаосе до оих пор не вйдывали», в , том числе 105-мил- лимвтровые гаубицы и М1Инометы. Это оружие было поставлено мятежникам в последние месяцы Таиландом и Соединенными Ш татами.П А Р И Ж , 10 декабря. (Т А С С ). Корреспондент агентства Франс Пресс сообщает, что Вьентьян выглядит как осажденный город. Введено полное затемнение, в любой момент ож1Идают начала крупных боев.Как утверждает корреспондеят, войска полковника К оу Прачит Аб- хая , отошедшие после неудавшего- ся мятежа в  лагерь Чинаймо, в четырех юилометрах от Вьентьяна, соединились с войсками мятежного генерала Фуми Носавана.В  самоси Вьентьяне улицы патрулируют тании и броневики войск капитана Конг Л е. в состав которых входят подразделения второго и третьего батальонов парашютистов.х а н о й , 11 декабря. (Т А С С ). Положение в Лггосе остается нап.ря- женным. По поступившим сюда сообщениям, все попытки патриотов найти мирное решение кризиса ока

зываются тщетными. Пользуясь нерешительностью части командования королевсних войск, мятежнини продолжают стягивать к Вьентьяну 
СБОИ подразделения.Бригадный генерал Патамма- вонг, взявший на себя после выезда в Камбоджу премьер-министра Суванна Фумы руководство военными и гражданскими делами, созвал вчера совещание. Н а него были приглашены полковник Купрасит А бхай, который несколько дней назад попробовал запретить все левые организации, и капитан Конг Л е, сорвавший эту провокацию, которая была на 'Руку мятежникам и их американским покровителям. Точные результаты совещания неизвестны. Известно лишь, что капитан Конг Ле покинул его через час после начала переговоров.Н Ь Ю -Й О Р К , 11 декабря. (Т А С С ). По сведениям агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл, капитан Конг Л е раз.местил «свой штаб на вьентьянском аэродроме, чтобы отразить любое возможное нападение войск Фум 1и Носавана на город».Л О Н Д О Н , 11 декабря. (Т А С С ). Здесь стало известно, что бригадный генерал Патаммавонг, председатель верховного национального ком1итета Лаоса, отдал королевским войскам приказ не открывать огня до получения особого приказа, подписанного лично им и капитаном Ко'нг Ле.Руководители армии и полиции во Вьентьяне собрались сегодня с тем, чтобы решить, как избавить город от превращения его в поле боя.Л О Н Д О Н , 11 декабря. (Т А С С ). Корреспондент агентства Рейтер, ссылаясь на сообщение вьентьянского радио, передает: В Лаосе создан верховный национальный комитет, который возглавляет бригадный генерал Патаммавонг. Капитан Конг Ле является заместителем председателя комитета.Командование лаосской армии' сообщило о создании комитета вооруженных сил в составе шести человек для принятия управления от принца Суванна Фумы.

призвал к освобождению всех национальных лидеров и восстановлению законного правительства Конго. В  ходе заседания Совета был распространен текст телеграммы председателя Совета Министров Болгарии Антона Юго'ва генеральному секретарю О О Н . Он выражает решительный протест против ареста Лумумбы и требуёт принятия срочных и действенных мер по восстановлению нормальной жизни в Конго.Последн'Им на заседании выступил представитель Камеруна. О'Н по существу повторил доводы западных держав, прикрывающих агрессивные и подрывные действия империалистов против Конголезской Республики.Н Ь Ю -Й О Р К , 11 декабря. (Т А С С ). Вчера Совет Безопасности, созванный по требованию Советского Сою за, продолжал обсуждение вопроса о срочных мерах в связи с последними событиями в Конго.Н а заседании выступил представитель Цейлона Клод Кореа. Он указал на пагубные последствия действий генерального секретаря О О Н  и его представителей в Конго —  продолжающееся ухудшевие положения в стране, поЛ'Ное устранение парламента и других конституционных учреждений, незаконный захват власти бандой Мобуту.После делегата Цейлона с кратким заявлением выступил генеральный секретарь О О Н  Хамм аршельд. Н а этот раз Хаммаршельд открыто обнажил свое, лицо активного пособника империалистов и колонизаторов. Он заявил, что войска О О Н  якобы «не имеют права» принимать меры для освобождения премьер-министра Республики Конго Патриса Лумумбы. Такие действия, по словам Хаммарш ельда, были бы «недопустимым вмешательством во внутренние дела» Конго. Под тем же предлогом Хамм аршельд высказался против разоружения банд Мобуту и созыва конголезского парламента. По словам генерального секретаря, войска О О Н  в Конго «могут действовать лишь дипломатическими методами убеждения».С  большой речью выступил прюд- ставитель Индии Кришна Менон. Выразив чувство глубокой тревоги и гнева индийского народа в связи с последними событиями в Конго, Менон подчеркнул, что вся ответственность за создавшееся положение лежит на Организации Объединенных Наций. В Конго, сказал он, мы имеем дело с агрессией иностранной державы и грубым нарушением 'Устава О О Н .Делегат Индии обратил внимание Совета Безопасности на неправильность позиции генерального секретаря '-ООН и несостоятельность доводов С Ш А , Англии и под- держиваюицйк^ их стран, будто Организация Объединенных Наций не имеет права вмешиваться в дела Конго. Пока в Конго имеются бельгийские войска, сказал Менон, агрессия против республики будет продолжаться. Д ля исправления положения в Конго необходимо,^заявил делегат Индии, чтобы Бельгия прекратила агрессию во всех формах и чтобы срочно был созван конголезский парламент. Д ля этого необходимо, чтобы О О Н  обеспечила нейтральный район, где парламент мо-г бы находиться в безопас-
НО'СТИ.Пожелавший принять участие в работе Совета Безопасносш  пред- ставите.чь Марокко Мухаммед Бу- сета в резких выражениях подчеркнул, что положение в Конго продолжает быстро осложняться и что это грозит миру в  Африке и во всем мире. Представитель Марокко резко О'Судил позицию «невмешательства», занятую командованием войск О О Н  в отношении террора против членов конголезского парламента, проводимого бандами М обуту.Н а этом заседание Совета Б езопасности закрылось. Несмотря на призывы представителей Советского Сою за и Польши вновь собраться в воскресенье, по настоянию западных делегаций было принято решение возобновить работу Совета Безопасности Л1ишь в понедельник.

Решение 
комитета 

Компартии 
в штате 

Нью-ЙоркН Ь Ю -И 0 Р К . 10 декабря. (Т А С С ). Как сообщает газета «Уоркер», на заседании комитета Коммунистической партии в штате Нью-Йорк было принято решение о ряде мероприятий по укреплению партийной организации и активизации массовой работы.
Комитет подчеркнул необходи

мость более 'Настойчивого про!веде- 
ния политики единого фронта во 
всех областях деятельности и ре
шил в связи с ЭТИМ укрепить работу 
партии в промышленности, в осо
бенности в ряде отраслей тяжелой 
промышленности, а также среди 
негритянсиих и пуэрто-риканских 
рабочих на предприятиях и профсо
юзах;уделять больше внимания борьбе за мир и против колониализма, делая упор на поддержку Кубы и борьбы народных масс в Латинской Америке против американского империализма, а также борьбе за гражданские права, гражданские свободы и социалистическое законодательство.
МАНИФЕСТАЦИИ 

И ВОЛНЕНИЯ 
В АЛЖИРЕП А Р И Ж , 11 декабря. (Т А С С ). Сегодня в ряде мест А лж ира и, в частности, в городах А лж ир, Оран и Константина продолжаются, по сообщениям агентства Франс Пресс, демонстрации арабского населения под лозунгами национально-освободительного движения.

В городе Алжир, куда спешно 
перебрасываются из Батны подраз
деления - французск1ИХ парашюти
стов, охранники из так называе
мых «республиканских отрядов 
безопасности» с' большим трудом 
сдерживают несколько тысяч де- 
монсгранто'в, собравшихся под зна
менем национального фронта осво
бождения Алжира. В различных 
местах города происходят столкно
вения между арабами и европей
цами.Столкновения между алжирцами- демонстрантами и. силами полиции и жандармерии произошли в городе Оран. Против манифестантов были пущены в ход гранаты со слезоточивым газом.Н а  вылазку колониалистов под лозунгом «французского А лж ира» арабы ответили в Константине патриотической контрдемонстрацией.

Т р е б о в & я я л  
я а р о д а  А л ж и р аП А Р И Ж , 12 декабря. (Т А С С ). Бурные де.монстрации коренного населения А лж и ра, направленные против французских колонизатороз и проходившие под лозунгами национально-освободительного движения, вновь наглядно показали вчера, как велико, несмотря на все репрессии, стремление алжирского народа к своей свободе и независимости.По сведениям агентства Франс Пресс, ссылающегося на «частный источник», с вечера 10 декабря в ходе инцидентов в Алж ире было убито около 40 алжирцев и около 200 человек получили серьезные ранения.

Н а первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой.

Победили томичи
в Томске прошли очередные встречи на первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой среди команд первой группы. Н а этот раз хоккеисты Томского политехнического инсти

тута принимали гостей из Барнаула («Мотор»),В  обеих играх победу одержали томичи со счетом 5:2 и 6:4.Пловцы устанавливают новые рекордыв  зимнем плавательном бассейне прошло первенство области по плаванию.В одном из последних заплывов на дистанцию 100 метров вольным стилем для женщин стартует прошлогодний чемпион области Т . Гришаева (педагогический институт). Развив большой темп и далеко оторвавшись от своих соперниц, она устанавливает новый областной рекорд.С  этого момента почти в каждом виде состязаний старые рекорды оменяются новьщи.В  заплыве на 100 метров вольным стилем для мужчин А . Емельянов (инженерно-строительный институт), отлично пройдя вторую половину дистанции, на 2 ,3  секунды улучшает старый рекорд.■ упорная борьба разгорелась в заплыве на 100 метров брассом для мужчин. Со старта вперед выходит Б . Филш шус (медицинский институт) и лидирует почти всю дистанцию. Только бурный финиш спас чемпиона Сибири и Дальнего Востока Г . Булакина (пединститут) от поражения. Зрители и участники соревнований с нетерпением ожидали старт сильнейших в заплыве на 100 метров, способом «дельфин» для мужчин.Собственно, боролись в этом за-' плыве за 2-е и 3-е места, ибо А . Емельянов сразу же оставил далеко позади своих соперников. Пройдена половина дистанции; секундомеры показывают время, равное областному рекорду на 50 mbTj - ров —  31 секунда. Последний поворот й — финиш. Снова тиШ'И- на. Наконец. судья-информатор объявляет:— А . Емельянов гарошел дистанцию за 1 минуту 09,4 секунды, что на 7.4 секунды выше областного рекорда и значительно превышает норму первого спортивного разряда.Интересно проходила борьба на дистанции 400 метров вольным стилем для мужчин. Здесь представители политехнического инстш тута В . Чадаев и В . Глембовский боролись за звание чемпиона и рекордсмена области. Со старта вперед ушел В . Чадаев и на первых ЮО. 'Метра^сс.^йелаоь разрыв в 4 .5  секундь!.|.:'Усид'НЯя в. Глембовокого на остальной части дистанции не увенчались успехом —  разрыв остался прежним.Много волнении доставила зрителям эстафета 4 X 1 0 0  метров вольным стилем для мужчин. Борьба разгорелась между коллективами политехнического и инженерностроительного институтов. Впереди долго были политехники но на пос-

ледне.м этапе А . Емельянов сократил разрыв и вывел команду вперед. Результат будущ их инжене- ров-строителей —  4 минуты 32,6 секунды, что значительно выше <к>- ласгного рекорда.Н а дистанции 100 метров способом на спине до последнего поворота далеко впереди был А . Ситников из политехнического института. Плохо сделав поворот, он оказался почти на одном уровне с прошлогодним чемпионом области А . Лисиным («Труд»),Идя несколько впереди, А . Ситников на финише замешкался и коснулся стеики бассейна вторым. Первое место присуждено А . Лисину. хотя результат победителей одинаков —  1 минута 18,4 секунды.Н а этой же дистанции для женщин вне конкурса была Г. Гонгина («Спартак»), которая побила свой ж е рекорд более чем на 3 секунды.В заключение был дан старт комбинированной эстафеты 4 X 1 0 0  метров. Среди пловчих легко победили студентки 'Педагогического института. 'У мужчин разгорелась упорная борьба между политехниками и пловцами инженерно-строительного института. Н а третьем этапе строители сокращают разрыв и выходят вперед. Плывущий на последнём этапе представитель этой команды Сонаров сумел закрепить успех. В  результате — новый реко'рд области.В  итоге первое место заняла команда политехнического института, представлявшая одновременно общество «Буревестник». Н а втором месте —  спортс.мены «Труда», на третьем —  спартаковцы.По группе вузов первыми были политехники, на втором месте — студенты педагогического, на третьем —  инженерно-строительного института.Подводя итоги соревнований, необходимо отметить, что результаты наших ведущ их пловцов еще довольно слабые. Кроме того, указанное в , положении о соревнованиях личное первенство среди юношей фактически сорвалось, так как у  нас не более двух десятков юных пловцов занимаются в сек- цйяк обществ «Труд» и «Спар-, так». Такое крупное общество, как «Буревестник», не имеет детской группы по плаванию. Было бы Л5шше, если бы на первенство города и области производился комплексный зачет —  по взрослым и по ЮНОШЕСКИМ командам.
В. ЛУЦЕНКО, 

секретарь секции плавания.

На волейбольных площадкахВ  Томске в спортзале «Труд» состоялся розыгрыш кубка по волейболу. В  соревнованиях приняли участие 10 м уж ских и 4 женскцх коллектива этого обшества.У  мужчин без поражений выступили спортсмены лесотехникума.У  женщин в финале встретились волейболистки машиностроительного техникума и «Оибэлектромото-

ра». Игра закончилась победой последних.Таким образом, обладателями кубка стали волейболисты лесотехникума и спортсменки «Сибэлек- тромотрра». Команды-победитель- 'ницы награждены диплома.ми первой степени, а игроки —  грамотами.
Э. ГУСЕВ, 

главный судья соревнований.На женском шахматном чемпионате страныР И Г А , 12 декабря. (Т А С С ). Вчера здесь состоялся 17-й тур финала первенства страны по шахматам среди женщин. Лидер турнира За- туловская (Баку) встретилась с 19- летней Куш нир— студенткой Московского полиграфического инсти-

Томский .областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

13 декабря — «Иркутская исто
рия».Начало спектакля в 7 час. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
Зал кинохроники

13 декабря — художественный фильм «Евгения Гранде». С е ансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5-05, 
6-55, 8-45, 10-35.

Кинотеатр имени И. Черных 
,13 декабря. Большой зал —  новый художественный фильм «Ка 

питан Дабач». Сеансы: 9-40, 11-30 
1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30Малый зал —  «Евгения Гранде» Сеансы: 11-20, 3, 6-40. «Дом, в ко 
тором я живу». Сеансы: 9-30, 1-10
4- 50, 8-30, 10-20.

Клуб имени Сталина 
13 декабря — «Капитан Дабач». Сеансы; 3-30, 5-40, 7-50, 10.

Дом офицеров13 декабря —̂ «Капитан Дабач». Сеансы; 9-30, 11-25, 1-20, 3-15,
5- 10, 7-05.

Дом культуры ТЭМЗа 13 декабря — «Тайна шифра». Сеансы: 10, 12, 2, 4 , 6, 8, 10. 
Межсоюзный клуб 13 декабря — «Прерванная пес

ня». Сеансы: 12, 2, 4 , 6, 8 , 10.

Томская областная контора по прокату кинофильмов

выпускает с 15 декабря киноповесть

И

Сценарий Афанв'Оия Салынского.Режиссер-постановщик Федор Филиппов.Композитор Н . Крюков.В  ролях: Ивушкин —  П . Кадочников; Лиза —  Л . Касаткина: Любаша —  А . Завьялова; дед Федосей — С . Калинин; Самойло Петелькин — А . Соловьев и др.Производство киностудии «М осфильм», 1960 г.
То.мскому управлению Росглав- втормет требуются: инженер-эко

номист, экономист, электромонтеры 
и кассир-машинистка.Обращаться: г. Томск, улица Яковлева, 18. 2— 1

Автохозяйству У В Д  Томского облисполкома требуются дворник и уборщица.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина 42. 2— 1

Футбольные 
состязания 

1961 года
П лен ум  совета ф едерации футбо

л а  С С С Р  утвер д и л полож ения о все
со ю зн ы х  со р евн о вания х  по ф утболу 
н а  19 61 год. П ро ш ло го д н яя систем а 
р о зы гр ы ш а  пе р ве н ства  ст р а н ы  и  куб 
к а  С С С Р  изм енена.

Ч исло ком анд м астеров, в ы с т у п а 
ю щ и х  н а  первен ство  ст р а н ы  по 
к л а с с у  остается п р е ж н и м  — 22.

О ни о м е й к о й »  разб иваю тся н а  две 
п о д гр у п п ы  (в каж дой — по одиннад
ц а т ь  команд).
. п ервую  п о д гр у п п у  вош ли:
1. «Торпедо» (М осква), 2. (i!KA (Ростов- 
на-Д ону), 3. «Локом отив» (Москва),
4. «Динамо» (Тбилиси), 5. «А д м ирал- 
теец» (Ленинград), 6. « Д а уга в а  — 
Р В З » (Рига), 7. « А ван га р д » (Харьков),
8. «Труд» (Воронеж), 9. «Ш а х те р » 
(Сталине), 10 . « С п а р та к »  (Вильню с) 
и  1 1 .  « Н е ф тя н и к »  (Баку).

Во вторую  п о д гр у п п у  в к л ю чен ы :
1 . «Динамо» (Киев), 2. «Динам о» (Мо
сква), 3. Ц С К А , 4. « С п а р та к »  (Мо
сква), 5. « С п а р та к »  (Ереван), 6. «Б е
л а р у сь »  (М инск), 7. «П а хта ко р » 
(Таш кент), 8. «З е н и т»  (Ленинград),
9. «К айрат» (А лм а-А та), 10 . «К алев» 
(Таллин). 1 1 .  «М олдова» (К иш инев).

Соревно вания н а  п ервен ство  стр а 
н ы  будут про ходить в два эта п а . 
К о л л е кти в ы , за н я в ш и е  с 1 по 5 ме
ста  в каж дой из п о д гр у п п  (первый, 
этап), встр еча ю тся  м еж ду собой в 
ф и н а л е  (второй этап) в борьбе за  • 
1 — 10 м еста. Это — первая группа^ 
(для у ч а с т и я  в ф и н а л е  буд ут созда- \ 
н ы  не 4. к а к  в прош лом  году, а  2 ' 
больш ие гр у п п ы ). О ста льн ы е 12  
ком анд (вторая гр уп п а ) р а зы гр ы в а ю т 
с 1 1  по 22-е  м еста.

Р е з у л ь т а т ы  в стр еч в п о д гр уп п а х  
первого эта п а  з а с ч и т ы в а ю тс я  и  на 
втором  этапе. П о этом у ком анды , ко
торы е в ст р е ча л и сь на первом  этапе, 
в ф и н а л е  м еж ду собой не игр аю т.

По тако й ж е систем е будут п ро 
хо д и ть и соревнования д уб ли р ую 
щ и х  составов ком анд м астеров 
к л а с с а  «А ».

К ом анды  кл а сса  «Б» со ю зн ы х  рес
п у б л и к  (кроме Р С Ф С Р  и У к р а и н ы ) 
распр ед еляю тся не по flByNs  ̂ к а к  в 
I96 0 году, а по трем зонам . По трем 
зонам  р азбиваю тся и ком анды  У к р а 
и н ы . Для Р С Ф С Р  со х р ан я ю тся п я т ь  
зон. И гр ы  ком анд к л а с с а  «Б » зон 
со ю зн ы х  р е сп уб л и к буд ут прово
д и т ь ся  в 4 к р у га  (две и гр ы  на сво'ем 
поле и  две — н а  чузком). Р е сп у б л и 
к а н с к и м  советам  предоставлено п р а 
во вм есто ком анд, и с к л ю ч е н н ы х  и з \  
к л а с с а  «Б » , в к л ю ч а т ь  новы е ком ан-' 
д ы  только по сп о р ти вн о м у п р и н ц и 
п у  и по со гласо ван ию  с ф едерацией 
ф утб о ла С С С Р .

Ком анды  к л а сса  «Б» — че м п и о н ы  
Р С Ф С Р  и  У С С Р  п о л у ч а т  право н а  п е 
реход в 1962 го ду в к л а сс  «А ». Они 
за й м ут  м еста ком анд кл а сса  «А » 
эт и х  ж е р е сп уб л и к (в том ч и сл е  Мо
с к в ы  и Л енинград а). п о к а за в ш и х  
х удш и е, р е зул ь та ты . Ф у тб о л ьн ы е  ко л 
лекти вы -по б ед и тели  в зо н а х  к л а сса  
«Б» д р у ги х  со ю зн ы х  р е сп уб л и к  и 
ком анда к л а сса  «А », за н я в ш а я  п о 
следнее м есто среди ком анд со ю зн ы х  
р е сп уб л и к (кроме Р С Ф С Р  и  У С С Р ), 
р а з ы гр ы в а ю т  м еж ду собой право в ы 
с т у п а т ь  в следую щ ем  году в кла ссе  
« А »  в • д ополнительно м  тур н и р е . От 
каж д о й сою зной р е сп уб л и ки  (кроме 
Р С Ф С Р  и У С С Р ) в кла ссе  «А » может 
в ы с т у п а т ь  не более д в у х  ком анд.

К о м анд ы -п о б ед и тельн и ц ы  чем п и о 
натов городов, областей, краев и  рес
п у б л и к  п о л у ч а т  право н а  у ч а с т и е  в 
перех о д н ы х  и гр а х  с  ком андам и к л а с 
са  «Б » св о и х  р е сп уб л и к  и  в сл уча е  
победы переходят в к л а с с  « Б » , а 
п р о и гр а в ш а я . ко м ан да вы б ы ва е т из 
соревнований' ком анд м астеров.

Еж егодно буд ут про во д иться со
ревно ван ия н а  к уб о к  С С С Р . К а л е н 
дарь и гр  со ста вляется  жеребьевкой. 
М атчи н а  куб о к С С С Р  буд ут прово
д и ться  п ар а л л е л ьн о  с  р о зы гр ы ш ем  
первен ства, но не более одной и гр ы  
в м есяц. Ф и н а л ь н а я  встр еча  н ам ече
н а  н а  29 октяб ря 19 61 года.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ13 декабря, в 7 часов вечера, в обллектории состоится публичная лекция на тему; «Демо'краъические принци'пы организации и деятельности советского суда». Читает кандидат юридических наук Б . Н . Щ еглов.
14 декабря, в 5 часов вечера, в Доме политического просвещения (г. То.мск, Кооперативный пер., 5) проводится лекция для пропагандистов на тему: «К ак работать над книгой».
14 декабря, в 7 часов вечера, в обллектории состоится запятив фа- культета новейших достижений на- уми и техники народного университета культуры на тему; «Полупроводники в науке, технике и быту». Лекция сопровождается демонстрацией опытов и кинофильмов.

У

тута, завоевав'Шеи в этом году звание мастера. Соперницы разыграли защиту Каро-Канн. Попытки белых достичь первенства четко парировались, москвичкой. С  доскп вскоре исчезли легкие фигуры, и позиция упростилась. Н а 27-м ходу черные форсировали ничью.Мирный «сход был зафиксирован также во встречах Какабадзе— Борисенко. Каушилайте — Чайковская, Гаприндашвили — Дмитрие- , ва. Остальные партии отложены. ‘ Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 13 декабря ожидается облачная погода с прояснениями, без существенных осадков, ветер западный, 3— 7 метров в секунду, температура воздуха 19— 24 градуса мороза.

том ск и й  СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ТЕХНИКУМ 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯIна заочное отделение по специальностям: агрономия, зоотех

ния, ветеринария, механизация сельского хозяйства, планирова
ние и учет.Срок обучения 5 лет.Око'нчившие 10 классов принимаются на 3-й курс.Заявление с приложением подлинного документа об образовании (не ниже 7 классов), характеристики-рекомендации, 3-х фотокарточек, автобиографии и копии трудовой книжки направлять по адресу: г. Томск, улица Карла М аркса, 19, сельхозтехникум.Прием экзаменов проводится для 1-го потока с 20 декабря 1960 года и для 2-го потока —  с 20 января 1961 года.

Томский облкни’готорг доводит 
до сведения всех учреждений, орга
низаций и предприятий о необходи. 
мости в срок до 15 декабря 1960 
года отоварить все счета по пере
численным суммам за товары. По истеченш! срока деньги облкниго- торгом будут перечислены в дохо'Д союзного бюджета.Томской автомобильной школе требуются; шофер-инструктор прак
тического вождения автомобиля, 
преподаватель производственного 
обучения по уходу за автомобилем 
и счетовод-кассир.Обращаться; г. Томск, улица Розы Люксембург, 34, телефон 30-952— 1

Томскому государственному проектно-изыскательскому институту «Томгипротранс» требуются на постоянную работу: инженеры по водоснабжению, инженеры-мостовики, инженер по техническому надзору за капитальным строительством, бригада плотников (оплата по соглашению), кочегары.Принятые в период отпуска пользуются бесплатным билетом по железной дороге и топливом по льготной цене.Здесь же продаются лебедки грузоподъемностью 1 ,5 — 2 тонны.Обращаться: проспект имени Кирова, 20, отдел кадров. 2— 2

V

Адрес редакции: гор. Томск, проси, нм. Ленина, 6 6 , телефоны: редактора — 37- 37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 
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объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.

42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 4 7 -4 5 , 
информация — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23. бухгалтерии и отдела
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